

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim. Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos
Número atrasado: 15 céntimos

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 1.ª plana: 10 céntimos de pes. la línea
En la 2.ª, 3.ª y 4.ª: 8 céntimos de pes. la línea
En las 5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª: 6 céntimos de pes. la línea
En las 9.ª, 10.ª, 11.ª y 12.ª: 5 céntimos de pes. la línea
En las 13.ª, 14.ª, 15.ª y 16.ª: 4 céntimos de pes. la línea
En las 17.ª, 18.ª, 19.ª y 20.ª: 3 céntimos de pes. la línea
En las 21.ª, 22.ª, 23.ª y 24.ª: 2 céntimos de pes. la línea
En las 25.ª y 26.ª: 1 céntimo de pes. la línea
Redacción y Administración: Calle de San Juan, 10.

R.I.P.
Doña Purificación Domenech Muñoz de González
en cumplimiento del séptimo mes de su fallecimiento
Su viudo, padres, hermanos y demás familia, suplican á sus amigos asistan á alguno de dichos actos religiosos, por lo que recibirán favor.

La Equitativa de los Estados Unidos
Sociedad de Seguros sobre la vida.—Dotas de niños.—Rentas vitalicias.
Dirección general: Madrid, Palacio de su propiedad.
Delegado especial: Don Ricardo Shelly
Aparisi y Gujarró, núm. 6, frente á Correos.

A nuestros compradores
A ruegos de muchos de nuestros favorecedores, que á causa de no ser suscriptores no podían adquirir nuestro útil CALENDARIO DE PARED para 1913, hemos hecho una tirada extraordinaria de éste, que se venderá en nuestra Administración, al precio de 25 céntimos ejemplar.

Asuntos del día

Las minorías parlamentarias conservadoras dieron ayer un ejemplo hermosísimo de fe en su jefe, y de disciplina política. Los que creían, ó por lo menos, hacían trabajos para procurar la división en el campo conservador, han sufrido un grandísimo desencanto. Todos los senadores y diputados, como un solo hombre, proclamaron la jefatura de D. Antonio Maura; y férreamente en cuenta, detrás de cada uno de los representantes en Cortes, se hallan todos los conservadores de España, pues el caso de Valencia se ha repetido en todas partes, siendo unánime el deseo de que no abandone la vida pública el ilustre caudillo, que ha logrado despertar tantos entusiasmos entre las fuerzas conservadoras del país.

Nuestro corresponsal telegráfico nos remite aplausiva información sobre el acto de ayer en Madrid; y en otro lugar del periódico podrán ver nuestros lectores el hermosísimo y valiente documento redactado por D. Alejandro Fidal, uno de los oradores más fogosos; y que, á pesar de sus años, conserva todas las energías de un convencido; y de un amante ferviente de nuestras instituciones. No sabemos lo que hará D. Antonio Maura al leer el documento aprobado con tanto entusiasmo en la reunión de ayer, y en el que se le pide que renuncie a su cargo de retirarse a la vida privada. Nosotros bien quisiéramos que llegara, lo que en el documento se dice, á lo más profundo del corazón del Sr. Maura, ya que la vuelta de éste á la vida pública, ha de ser más un impulso del sentimiento que del raciocinio. Porque es indudable que las razones que alegará en su famosa Nota, son tan contundentes y quedan tan en pie, que no pueden ser destruidas por los elementos conservadores.

La Epoca publicaba ayer un artículo titulado «El silencio de los liberales», y en él decía que era verdaderamente extraña la actitud de reserva absoluta en que se habían encerrado los prohombres del partido liberal, los Moret, los Montero Ríos, los García Prieto, los Grotzard y los Guillón. El silencio de los Sres. Moret y Montero Ríos á nadie ha de causar extrañeza. Los efectos de la edad, en estos personajes, han influido bastante para debilitar su voluntad, hasta el extremo de ser juguete de sus amigos, especialmente en cuanto se refiere al primero. No fue nunca D. Segismundo hombre de grandes energías, y al traspasar los umbrales de la edad madura, amargado por desgracias de familia, con deseos de que enlanguescen el espíritu, entregóse á unos cuantos amigos que han constituido su perdición política. Qué extraño, es, pues, que ahora no se atreva á decir una palabra acerca de las acusaciones terminantes que ha dirigido el Sr. Maura á los liberales, cuando D. Segismundo Moret, con su famoso bloque, debe sentir punzantes recordatorios?

El Sr. García Prieto ha cometido una torpeza grande dejando Madrid en estos momentos y no recogiendo la voz de la parte más sensata del partido liberal, la que no puede estar conforme con esa política desastrosa que nos conduce, atados de pies y manos, á merced de los enemigos del régimen. Si hubiese obrado de otra suerte, es muy posible que el señor conde de Romanones no le hubiese sombra para alcanzar el codiciado puesto de la jefatura del partido liberal. Pero la ausencia del Sr. García Prieto nos hace temer que el mencionado partido continúe largo tiempo todavía sin una persona que reúna las condiciones necesarias para imponer en la jefatura, y hacerse respetar á todos por su autoridad y su prestigio.

La vida madrileña

Para LAS PROVINCIAS
La subida del precio del pan, las hortalizas y otros artículos.—Hay que seguir pagando el impuesto de inquilinato y lo que quieran concejales y acaparadores.—Duro con la clase media.—Los teatros y la lluvia.—«El misterio del cuarto amarillo».—El rey de las montañas.—Más arreglos y traducciones.—Deben seguir tolerando los autores españoles la invasión de los traductores y arregladores.—Un artículo en pró de la campaña del cronista.—Los culpables.

Se anuncia una subida en el precio del pan, de las hortalizas y de otros artículos; el Ayuntamiento ha votado que cuantos utilicen el servicio de incendios tendrán que pagar, y ha acordado aumentar los impuestos sustitutos de los de consumos. De manera que cuando se suprimieron los consumos, el vecindario empezó á pagar el odioso impuesto de inquilinato, mil veces más odioso y más oneroso que el de consumos, y no obtuvo ventaja alguna en los artículos desgravados.

Por una cuestión meramente política, exclusivamente de tenacidad política, el vecindario continuó pagando, con el nombre de impuesto de inquilinato, lo mismo ó más, en muchos casos, de lo que satisfacía por consumos, y con la circunstancia de que lo abona en cuatro veces. El Estado y el Ayuntamiento perdieron muchos millones de pesetas, que se embolsaban anualmente los acaparadores de los artículos desgravados. Y ahora, después de mantenerse el impuesto de inquilinato y de no haberse logrado ventaja alguna en el precio de las substancias, los mismos acaparadores, únicos que han logrado la ventaja de la maniobra política, elevan el precio de varios de los artículos de más consumo y de primera necesidad.

Podrá decirse que no es este un país organizado? ¿Dónde pueden vivir mejor los logrores, los ricos, todos los que se aprovechan de las combinaciones políticas y de la mansedumbre del pueblo? Los madrileños pagarán las cosas al precio que quieran los abastecedores; satisfarán los impuestos que dé gana á los concejales, y la clase media continuará muriéndose de hambre y haciendo como que se da importancia, á ratos, en esta sociedad cortesana, eminentemente ridícula.

El misterio del cuarto amarillo, se titula un melodrama de Gastón Leroux, estrenado por la compañía Guerrero Mendoza, en la Princesa. La obra escenas emocionantes, pero no era preciso ir por ella á París. Cualquier escritor madrileño, aunque sea muy modesto, puede extraer de novelas modernas y antiguas, melodramas del corte de El misterio del cuarto amarillo.

Algo semejante puede decirse de la ópera de Lehar, titulada El rey de las montañas, estrenada en Praga. El libro es una historia de bandidos y la música no tiene gran relieve ni originalidad. «Hasta cuándo van á tolerar los autores españoles que continúe la invasión de obras extranjeras?»

Cuéntase que el empresario que ha firmado contrato con la empresa del Gran Teatro, para cuando termine la actual temporada, ha dicho que solamente estrenará obras de autores españoles. No es de creer que los músicos que venían trabajando en los teatros madrileños pueden conseguir por varios iguales ó mayores que los obtenidos por varias óperas vienesas y holandesas, solamente con apartarse del camino que seguían y procurar inspirarse en los gustos del público? El éxito de las primeras óperas no significó sino una protesta de los espectadores contra el género ordinario, del que se venía abusando por ciertos libertistas y músicos. Hay, pues, que seguir otro camino y como en Madrid hay músicos de talento y de inspiración, no será difícil disputar el mercado á las óperas extranjeras y muy pronto prescindir de ellas en absoluto. Pero hay que proponérselo formalmente y reconquistar también por completo los escenarios de la Comedia, la Princesa, Lara y Corvantes; invadidos á ratos por los traductores y arregladores. No solamente se conseguirá con esto restaurar la escena española, sino reconquistar el mercado hispano-americano, que según anunció tiempo há, se va perdiendo. Qué van á llevar á América los empresarios de Méjico, la Argentina, Uruguay... si en los carteles de los teatros madrileños y de Barcelona no hay más que obras extranjeras, que puede traducir ó arreglar cualquier americano?

fiada campaña del cronista de LAS PROVINCIAS sobre este asunto.

¿Por qué periódico no ha venido condeñando el exceso de traducciones y arreglos en vez de aplaudirlas? Los titulados órganos de opinión madrileña, hacen en esto como en todo. Fueron los que alentaron la sicilipsis y luego la atacaron duramente; los que aplaudieron los melodramas comprimidos del género chico, para ponerlos luego en ridículo, prefiriendo las obras sicilpíticas los que han elogiado las traducciones y arreglos... y ya inician la campaña que ha de venir en contra. Deben ser arregladas ó traducidas todas las obras extranjeras que merezcan ser conocidas del público, pero de ningún modo tolerarse por la crítica y los autores la invasión de traducciones en términos tales, que apenas si por casualidad aparece en los carteles de los teatros madrileños una obra de escritores nacionales.

EL BACHILLER CARRASCO
Madrid 6 de enero de 1913.

INTERMEZZO

Un baile que hace enfermar
Las contorsiones extravagantes del cake walk no podían menos de ocasionar alguna perturbación en el organismo de los que lo bailan. Ahora parece, en efecto, que los que se dedican á practicar como profesión el sudado baile no tardan en caer enfermas, con lo que, entre los médicos se conoce con el nombre de «catarro de los bailarines». Los primeros síntomas se manifiestan por un olor muy fuerte en las narices, seguido de inflamación en la mucosa pituitaria. El enfermo se encuentra después en un estado que recuerda algo el trance que sufre el que contra este mal no se ha encontrado todavía un remedio eficaz. El Charivar propone un muy sencillo. Consiste simplemente en dejar de bailar el cake-walk.

INIQUIDADES COLECTIVAS EL EPÍLOGO

La determinación del Sr. Maura ha producido una sorpresa inmensa, un estupor extraordinario... Esto repiten, hace ocho días, los artículos, las informaciones, los telegramas. Y, sin embargo, lo más sorprendente, lo más estupendo, no es la resolución del insigne patriota, sino la sorpresa del país. Mucho ha de haberse relajado en las conciencias el sentido de la propia estimación, cuando estas naturales reacciones de la dignidad herida provocan la extrañeza y el asombro de las gentes! Diríase que no se habían enterado los españoles de la obra de iniquidad que denunciaba en mi anterior artículo, ó que han perdido la memoria la noción del lenguaje, la comprensión y medida de las palabras.

Es hora de decir claramente lo que ha pasado aquí, sin entretenerse en explicaciones circunstanciales, en distinciones de oportunidad ó en subterfugios de forma y procedimiento. La substancia de lo ocurrido no es más que una, y así tendrá que recogerla la Historia: nuestra generación ha dejado envilecer, y arrastrar por el fango, y cubrir de cieno y estiércol inmundos, el nombre más intachable, la voluntad más recta y bien intencionada de que disponía para su lustre y redención. Ya que no supimos evitar la infamia, sepámos al menos comprender las nobles repulsiões que determina en el ánimo no acostumbrado á soportarla y seguro de no merecerla. Si fuimos incapaces de una intervención varonil que extranguelara por sus cien cuernos á la hidra calumniosa, no lo seamos para la admiración debida á las grandes actitudes. Al fin y á la postre, una voluntad que no se rinde, ni se enerva, ni se disuelve en el común achicamiento y mediocridad de nuestros días, es un espectáculo bello, y tan bello como peregrino. Ya que todo patriotismo parece muerto en nosotros, conservémos el culto, puramente estético, de la elegancia espiritual.

Fuerza será repetir alguno de los conceptos que he debido expresar en otro lado: Maura ha hecho bien en decir al país lo que hubiera dicho el Rey si éste le llamara á consulta. «Porque es el país, en efecto, á quien debe decirlo, y es el país el que tendría que aprovecharlo. Si la triste experiencia de un caso semejante, la retirada de Silvela, no hubiese venido á demostrar la esterilidad de tan severas lecciones.» A Maura no le echa la determinación de la Corona, ni la fuerza de la revolución, ni el veto de las turbas. Maura se va porque así lo ha querido el país sensato y las gentes y clases que tendrían que ser conservadoras. A Maura lo han echado la pasividad, el silencio, y á ratos la complacencia de los españoles ordenados y pacíficos; de esos españoles que viven contentos porque ahora no se tiran bombas en Barcelona, ni hay motines en las calles y que toman como paz verdadera esa falsísima y engañosa quietud de un instante, por la cual cedemos, entregamos é hipotecamos todo el porvenir.

Tal es el ejemplo corruptor que estamos dando á la juventud y á las veridicas generaciones. «Guardaos—parece decirnos—de ser grandes, de ser puros, de ser abnegados y patriotas; esconded vuestra superioridad como un delito y vuestra pureza de intención como un oprobio. Un país tan indulgente y desmemoriado para con todos sus explotadores y malos hijos no ha permitido ni hecho posible en todo un siglo más que una exclusión, y esa recayó sobre la figura más eminente de que podía echarse mano.»

Porque, en efecto, no hay lenidad en la historia de pueblo alguno comparada á la lenidad española de los últimos cien años. Traiciones, fracasos, ineptias, prevaricación, dolo... qué culpa pudo haber que no fuese borrada, qué mancha sobre la cual no pasase la esponja? Las más estupidas equivocaciones, los desastrosos más caramente pagados por la nación, los desastres, las derrotas, los desfiladeros, las torpezas, las venalidades, las rapiñas, todo se dio al olvido. Las mismas revoluciones que hicieron perder la corona á los Reyes, no fueron óbice para que los hombres que los habían comprometido siguieran flotando y triunfando á través de todas las situaciones posteriormente creadas. La monarquía pagó los errores ajenos, además de los propios; pero los políticos sobrevivieron á todas las catástrofes y nunca la responsabilidad ante la ley ni la sanción suprema del espíritu público se hizo efectiva para ellos.

Ahí está el desastre colonial; ahí está, en brevíatúra y compendio, el resumen de toda nuestra decadencia.

Incapacidades políticas, ineptitudes de mando, corrupción administrativa, fracaso, abyección á veces, qué retratamiento produjeron, qué proscripción causaron, qué nombre llegaron á invalidar y hacer imposible, qué carrera vinieron á detener? El latidinarismo de la nación fué tan extraordinario y completo, que después de 1898, los mismos hombres, los mismos prestigios, la misma prensa que condujo el «desastre», se encargaron de conducir la «regeneración» que el desastre había hecho necesaria. Todo siguió igual que el día anterior; nadie quedó inutilizado; á nadie le invalidó la participación en el cataclismo; á nadie anuló ni la ignorancia palpable ni la misma infidencia y deslealtad á su país. Todo y todos quedaron absueltos y purificados en el Jordán inagotable de la buena fe española.

Por un sarcasmo, que no sé decir si sovi-lante ó mueve á risa, de esa general absolución, se han escapado dos hombres, uno, el de un modesto eclesiástico, que ha pagado por todo el mundo: ministros, caudillos, hombres de Estado, administradores. Se llamaba Nozaléa. Y otro, el de ahora, el que quería purificar y encuzcar de veras nuestra vida, ó, cuando menos, ir refrenando la máquina para detener la cuesta abajo de la decadencia: D. Antonio Maura, el cual concio, desde hace tres años, como nadie haya podido concierro en el mundo, el sabor amargo de las ingratiões colectivas.

MIGUEL S. OLIVER
(Del A. B. C.)

Hablando con Romanones

(Por telegrama)
Madrid 8, á las 7:30 tarde.
A la hora de costumbre, esta mañana recibí al jefe del gobierno á los periodistas, y nos hizo las siguientes manifestaciones: «He despachado esta mañana con el Rey. Hay que desmentir en absoluto la versión de que el Sr. Montero Villegas vaya á ser nombrado fiscal del Tribunal Supremo. Ni el interesado ni su padre han hecho indicaciones en este sentido. La noticia es falsa. La versión ha sido propagada para causar daño, pero tanto se abusa del procedimiento, que ya no produce efecto. Eso es un infundio, lo mismo que el de la dimisión del gobernador de Barcelona. Yo estoy satisfecho del Sr. Sánchez Anido y no quiero prescindir de sus servicios. El Consejo de ministros se celebrará el viernes. He aplazado, de intento, su celebración, para que no coincidiese con la Asamblea de los conservadores y no diera materia á la malicia para hacer suposiciones. En el Consejo seguiremos discutiendo el programa del gobierno, cuya política ha de ser francamente liberal, democrática y expansiva. ¿Qué hay de la embajada de España en el Vaticano?—le preguntamos.—El Sr. Canalejas hizo indicaciones al señor conde de Sagasta para que se encargase de dicha embajada. El verano último repitió las indicaciones, y el Sr. Merino declinó tal honor. Yo, en el discurso que pronuncié en Santander, me ocupé de este asunto, haciendo hincapié en la conveniencia de la provisión. Es lógico que ya que el Vaticano tiene aquí de representante al Nuncio, nosotros enviemos un embajador á Roma. No quiere decir esto que el gobierno trate de modificar su política, que seguirá siendo liberal. Sobre la provisión no ha recaído todavía acuerdo. El propósito es mandar al Vaticano á un personaje político, ajeno al cuerpo diplomático. No está elegido, pero el nombramiento no se hará esperar. Tenemos decidido empeño en llevar á la práctica todos los proyectos del Sr. Canalejas.»

El viaje de Villanueva

(Por telegrama)
Madrid 8, á las 7:45 noche.
En el expreso de esta mañana llegó el ministro de Fomento señor Villanueva. Fué recibido por el alto personal del ministerio, y de la estación se trasladó al ministerio, donde despachó con los jefes de sección. El Sr. Villanueva regresa satisfecho de su excursión. Hace grandes elogios de las obras que realiza la Compañía Canadiense. Nos dijo á los periodistas que en las estaciones del territorio aragonés acudieron comisiones á saludarle y expresar le gratitud por los trabajos en pró de los riegos de aquella comarca.

El ferrocarril estratégico de Villajoyosa-Denia

Consideraciones generales
La ley de ferrocarriles secundarios y estratégicos, dice que estos últimos han de atender directamente á las necesidades ó conveniencias de la defensa nacional. Y precisamente basándonos en lo que pudiéramos llamar fin primordial del legislador al promulgar esta ley, y teniendo en cuenta la forma y manera como se está construyendo el primer ferrocarril de esta clase en nuestra nación, es por lo que nos permitimos apuntar ligeras consideraciones, con el fin de que se eviten errores que, si se fijase la Compañía concesionaria un poco más en los intereses sagrados de la patria y en los colectivos, y se desprendía en algo del fin tan solo utilitario que persigue, por estas razones, y teniendo presente que el periódico decano de la prensa valenciana, acoge siempre en sus columnas aquello que sin menoscabo de nadie puede redundar en beneficio de todos, es por lo que me permito dirigirlas estas cuartillas, con la seguridad de si las honra publicándolas, realizará con ello un doble fin, el bien á la patria, si llegara un momento de lucha con otras Potencias; y la gratitud de los moradores todos de la hermosa región de la Marina, que al construirse esa anhelada vía, con toda la perfección, tendrían en ello ventajas en los órdenes todos de la vida, y serviría de base para el engrandecimiento y riqueza de los pueblos que en la actualidad se hallan en el más completo aislamiento.

Tiene por base la construcción de ferrocarriles estratégicos de una parte, como fin principal, los intereses preferentes de la defensa nacional, y de otra, armonizar este santo fin con el desarrollo del comercio y la industria de los pueblos.

Penetrado el gobierno de la importancia excepcional que estos fines tienen, deseoso que cuanto antes tuviera práctica realidad lo propuesto, y para mayor incentivo á las empresas, fijó en la citada ley el 5 por 100 como garantía al capital, esto después de un detenido estudio de la cuestión, deduciendo en definitiva los extremos que tenía que abarcar la ley y fijar las obligaciones de las Compañías constructoras. Y es evidente, sin embargo, que dando el Estado garantías para el desenvolvimiento de las empresas, y estando restringida la facultad de éstas para que los trabajos se hagan con arreglo á las prescripciones establecidas, es indispensable, es necesario, es urgentísimo la intervención de los ministros de la Guerra y Fomento para que se construya la vía con arreglo á la verdadera estrategia militar y con cimientos sólidos en las importantísimas obras de fábrica que ésta tiene y en los múltiples terraplenes (alguno de ellos innecesarios) que se realizan y damos la voz de alerta para que se corrija hoy lo que mañana tendríamos que lamentar.

Una inspección oficial por ingenieros militares y civiles daría más fuerza á la ley, á la existencia de estas vías, á los procedimientos para construirlas, á las condiciones para realizarlas, y á lo que es más elevado y noble, á lo que encierra todo esto: el impedir alguna catástrofe al utilizarlas, y al estar garantido el territorio nacional, fin primero y base sobre la cual inspiró el legislador al promulgar tan beneficiosa ley. L. HAMLER

La recaudación

(Por telegrama)
Madrid 8, á las 7:15 tarde.
La recaudación general del Tesoro, correspondiente al año 1912, ha experimentado una baja de 12.527.356 pesetas, comparada con la de 1911. Esta baja corresponde: á la contribución territorial, 2.047.021 pesetas; industrial, 1.774.102; alcoholes, 761.897; azúcares, 97.934; consumos, 3.698.784; servicio militar, 18.256.875. El resto de la baja corresponde al capítulo «Más recursos». Han experimentado alza: utilidades, 5.625.629 pesetas; diversos recursos, 9.761.611; minas, 1.830.798; cédulas personales, 107.835; aduanas, 6.000.503; tributos, 1.341.526; alumbrado, 358.647; propiedades, 1.494.939 pesetas; tabacos, 12.326.964; timbre, 2.953.990; lotería, 2.319.725.

El empresario y el torero Gaona pierde un pleito

(Por telegrama)
Madrid 8, á las 11:20 noche.
El juzgado de la Inclusa ha fallado en la demanda formulada por incumplimiento de contrato por el empresario de una plaza de Méjico, el Sr. Aralza, contra el diestro Gaona. Aquel pedía una fuerte indemnización, y el juzgado ha condenado al torero á pagarla, además de sufragar las costas, etc. Brijonas

Desde Novelda

El II centenario del natalicio de Jorge Juan
Reanudó las notas del viaje hecho á la bella ciudad que me ocupa, con ocasión del monumental acto de culto sentir y amor regional que ha realizado por uno de sus hijos: el gran náutico, el gran matemático Jorge Juan; y como el hilo de la narración en el punto y hora en que el ministro de Marina, doctor Amalio Gimeno, siempre amable, siempre exquisitamente fino, recibe las últimas comisiones de la recepción. La representación oficial de Gracia y Justicia la vemos constituida por el presidente de la Audiencia de Alicante, por el juez de instrucción de este partido, D. Manuel Fuentes; por el juez municipal, D. Federico González; por el escribano, D. Pedro Gras, y por el notario, D. José Hernández. En el salón de recepción, al terminar la ceremonia, quedó un grupo de señoras comentando entusiasmadas un acto del ministro. Se trataba de que á las cinco de la mañana de hoy había nacido un niño pobre, y por acuerdo unánime, la Junta organizadora había convenido con los padres que se le pusiera por nombre el tan glorioso que hoy llenaba los ámbitos de Novelda, Jorge Juan; que lo apadrinaran en pila bautismal la señora del secretario de la Junta D. Francisco Belda Santo, con D. Miguel de Linares, el presidente; que se le pusiera en la Caja de Ahorros una libreta por valor de cincuenta pesetas, y que se le regalara la primorosa canastilla de bebé dispuesta y arreglada por las señoras de Linares y de Belda, y que á las 500 había agregado el general de Marina, Sr. Cano, 25 pesetas por su cuenta, y que D. Amalio Gimeno aumentaba la cantidad de imposición con cien pesetas más. El recién nacido se encontraba ya con una libreta de treinta y cinco duros.

El conflicto de los Balkanes

(Por telegrama)
Madrid 8, á las 11:25 noche.
Presión de Rusia
San Petersburgo.—Se anuncia, de buen origen que Rusia ha propuesto á las Potencias hacer una gestión colectiva en Constantinopla con objeto de conducir á Turquía á hacer nuevas concesiones y dejándola la responsabilidad de las complicaciones que pueda provocar su actitud.
La rendición de Andrinópolis
Sofía.—Los periódicos de esta capital dicen que han empezado las negociaciones relativas á la rendición de Andrinópolis, á petición del gobernador militar de la plaza.
Optimismo
Viena.—Los círculos diplomáticos vieneses, que estos últimos días se mostraban ya optimistas con respecto á las negociaciones de Londres, han aumentado su confianza desde la sesión de ayer, de la cual parece desprenderse que en Turquía ni los Estados balkánicos están dispuestos á reanudar las hostilidades.
Por otra parte, los esfuerzos de las Potencias para evitar la continuación de la guerra, son un síntoma muy favorable.
Acuerdo anglo-ruso
París.—Parece que existe un acuerdo entre Rusia é Inglaterra, relativo al reparto de Asia Menor. Dicese que Rusia recibirá Armenia, Kurdistán y los territorios del mar Negro, donde ha quedado ya establecido el plan de ferrocarriles franceses.
Inglaterra obtendrá Siria, Palestina, Arabia y Mesopotamia.
Los intereses económicos alemanes y los franceses en Siria, serán objeto de una solución definitiva.
Por la paz
Londres.—La impresión dominante en los centros londinenses continúa siendo favorable á las tendencias de paz, pues continúan las Potencias creyendo necesario hacer todo lo posible para vencer cuantas dificultades se puedan presentar en la cuestión balkánica, y esta impresión parece ejercer decisiva influencia sobre los mismos delegados balkánicos y demás personas que pueden influir en la resolución del conflicto.
También ha mejorado mucho la situación últimamente creada entre Rusia y Austria-Hungría, pues en San Petersburgo han sido aceptadas por buenas las explicaciones que el gobierno de Viena ha dado, espontáneamente, sobre la movilización de una parte de sus ejércitos.
A lo que se obligará á Turquía
Londres.—Los embajadores se han reunido esta tarde, para tratar de la cuestión de los Balkanes y de lo que se ha de obligar á Turquía. Los seis embajadores redactarán una nota individual, aunque idéntica en la forma y en el fondo, y le serán entregadas al gran virrey por el decano de los diplomáticos en Constantinopla. En dicha Nota se exige á Turquía que ceda Andrinópolis y las islas de Egeo, ya que solicitó el armisticio, declarándose vencida. Brijonas.
Madrid 9, á las 1:15 madrugada.
Para el caso de un fracaso
París.—Telegrafían á L'Éclair desde Londres que en el caso de que resulte infructuosa la gestión colectiva de las Potencias con la pretensión de que termine la guerra, es posible que se haga una demostración naval ante la capital del Imperio otomano. A Tchataldja
París.—El periódico Deutsches Zeitung publica un despacho procedente de Sofía, diciendo que el Rey Fernando ha marchado á Tchataldja. Brijonas.
Madrid 9, á las 2:30 madrugada.
Austria no cede
Roma.—Il Giornale de Italia dice que en los círculos diplomáticos de Viena prevalece la opinión del partido militar, y que se juzga con optimismo la situación. Las únicas preocupaciones se refieren á la frontera de Albania y á las pretensiones de Servia en el Adriático. Austria no permitirá que los montenegrinos se queden con Skutari, aunque ello pueda determinar alguna diferencia con Italia. Las prudentes gestiones realizadas cerca de Austria para que desista, han resultado hasta hoy infructuosas, y no parece que el asunto pueda mejorar. Entrevista de Soberanos
Berlín.—Tages Zeitung publica un telegrama de Sofía anunciando que el Rey Fernando ha salido con dirección á Tchataldja, creyéndose que el viaje tiene por objeto celebrar una entrevista con el Sultán de Turquía, como ya se asegura desde hace algún tiempo. Lo que dice un ministro
Constantinopla.—Un ministro turco ha dicho que Turquía está decidida á no ceder Andrinópolis ni las islas del mar Egeo, pues cree haber llegado al límite de su transigencia, y que la culpa de lo que ocurra será de los aliados. Brijonas.

Una vista en el Supremo

(Por telegrama)
Madrid 8, á las 11:40 noche.
En el Tribunal Supremo se vió hoy un recurso sobre nulidad del testamento de una señora del Escorial, asunto del que ya se habló mucho cuando la apelación. El juzgado declaró válido el testamento. La Audiencia revocó el auto, y contra este fallo se interpuso recurso, que defendió en el Supremo D. Niceto Alcalá Zamora, oponiéndose el Sr. La Cierva. Brijonas

gieron elemento oficial é invitados especiales en autos y carruajes, á la Hacienda «El Hondón» (El Fondón), que es la casa en donde nació el que luego reunió los siguientes títulos: Caballero de la Orden de Malta, Jefe de Escuadra de la Real Armada, Director de Arsenales, Embajador extraordinario de la Corte de Marruecos, Director del Real Seminario de Nobles, Individuo del Consejo de Su Majestad en la Junta de Comercio y Moneda, Concejillero de la Academia de Nobles Artes de San Fernando, de la Real Sociedad de Londres, de las Academias de Ciencias de París, Berlín y otras corporaciones extranjeras, de cuyo mundo científico brotó el remoque de «el sabio español», esto es, Jorge Juan Santacilla Canica y Soler de Cornella.

Dicha casa pertenece en la actualidad al señor duque de Béjar, que no sabemos por qué causa no estuvo presente en el acto, y en la hermosa terraza del edificio, ante un paisaje de muy bellas perspectivas, impresionaron algunos fotografías piacas para el Mundo Gráfico y el Nuevo Mundo.

La mesa, en forma de T, fué dispuesta en un gran salón arreglado al efecto; en ella se sentaron cómodamente hasta unos cien conmensales, y en el lado de honor presidió el ministro de Marina, teniendo á su izquierda al gobernador militar Sr. Larrea, gobernador civil señor Beltrán, diputado á Cortes Sr. Díaz Moray y vicario capitular de Orihuela, y á su derecha, al general de Marina Sr. Cano, presidente de la Audiencia, diputado á Cortes Sr. Francisco Rodríguez y delegado de Hacienda Sr. Pérez Caballero.

El menú fué exquisito y completo. Servido sin enojosas interrupciones y confectionado por la notable cocinera señora de José Bernant, la propia dueña del hotel «La Confianza», de Elche.

La agradabilísima sobremesa se pasó en encantador discreto. No hubo brindis. Cuando llegamos al Casino, en espera de «la hora del té», ya hacía un rato que estaba tocando la Banda de Valencia su anunciado concierto.

Espera, lector, que me quite el sombrero y ruogo prestes tú á tu vez y conmigo tal homenaje de afecto y respeto á esa agrupación de artistas que forma detrás de la Señera gloriosa de D. Jaime I, y que agita los pliegues del emblema señorial, y que pretende conmovier las quietas alas del «rat-pen» simbólico, con sus sonos arrancados de broncos instrumentos con divina maestría.

Una vez más demostró lo que ya sabemos, que está familiarizada con la inspiración de Beethoven y Wagner, y que tiene especial complacencia en interpretar la típica música del gran maestro D. Salvador Giner, cuyas melodías nos llenan la boca de dulzor de naranja y los ojos de musas de Llorente, y por eso nos llenaron el jardín del Casino de Novela de aforanzas del Micalet de la Seu.

Dirigen esta magnífica corporación D. Enrique Ayllón, como director, y D. Damián, como subdirector.

La toma del té, servido por la junta del Casino en honor de las autoridades é invitados, fué amenizado por la Banda de Valencia; y como nadie se acordó de los representantes de la prensa, nos vimos negros para poder simplemente subir al salón, y no quisimos tomar puesto en el refrigerio para no pasar por unos más de los anónimos gorriones. A fuer de cronista imparcial y veraz, hago constar esto. Lo conceptivo un involuntario olvido, pero así su cedió.

Por lo demás, la concurrencia excedió de 300 conmensales, y la mesa de honor in vino constituida poco más ó menos como en el banquete de «El Hondón».

Al terminar el té, comenzó la hora de las despedidas. Los diputados Sres. Francisco y Díaz Moreu, salieron hacia Alicante acompañados del presidente de la Diputación Sr. Formigós y de otros señores. Mañana regresarán á esta de nuevo; pues D. Emilio Díaz Moreu tiene que leer en el Certamen científico-literario, el discurso que su padre, el senador general de la Armada, no puede pronunciar por encontrarse delicado de salud. En este Certamen, que era el último festejo de hoy, y que se ha pasado á mañana por no poder venir el P. Calpena, quedará representado el ministro de Marina por el general de Marina Sr. Cano, y podrán disfrutar los concurrentes de la magnífica oratoria con que Dios ha dotado al pro-capellán de Palacio, el ya citado y tan admirado P. Calpena, otro excelso hijo de Novelda. Esta velada se celebrará en el teatro María Guerrero, y en ella se repartirán ricos objetos de arte que para premios han donado Su Majestad el Rey, el duque de Béjar, el Sr. Francisco Rodríguez, D. Emilio Díaz Moreu, D. Salvador Canals, el Ayuntamiento de Novelda y la junta organizadora del Centenario. Los he visto expuestos en el escaparate de una tienda, y verdaderamente, son preciosos y de valor.

Además de este número, quedan para los días sucesivos la apertura de la Biblioteca popular que funda Novelda en recuerdo del centenario, y que visitará, dando en ella una conferencia el día 7, D. Rafael Altamira.

También hay una Fiesta del Arbol dirigida por el ingeniero jefe del distrito forestal Murcia-Alicante D. Francisco Mira Botella, y unos funerales á toda orquesta en la parroquia de San Pedro, y para complemento de todo lo relatado, y para perpetuar mejor su acuerdo, la acaución en la casa Feu, de Madrid, de una medalla cuyo diseño ha dado el escultor de la estatua D. Vicente Bañuls.

Despidámonos también de Novelda, y cerremos con ello esta larga (aunque breve) crónica; pues la mano del reporter se cansa de escribir, aún cuando el cerebro pida hueco para escribir más y más asuntos y anotar más detalles.

La hora del correo de Madrid se acerca, y en dicho tren regresa el ministro de Marina, y en ese mismo tren parte también el cronista, como bala perdida... hacia donde sea.

Los lectores de LAS PROVINCIAS no sabrán tal vez que en el mundo periodístico existe un semanario regional que se titula La Flecha.

Pues bien, sin ser un rotativo de gran circulación, siendo un menor de edad, ha realizado una hombrada. Se creó hace año y medio en Novelda, engendró la idea de las fiestas del centenario, movió la opinión general, y con la fervidez de la juventud de sus redactores (todos muchachos de 20 años), llevó el propósito al punto que hemos visto, y una de cuyas páginas pálidamente he descrito, de las hermosas fiestas.

El actual redactor-jefe de este semanario, es el joven Ramón González Aznar. Es listísimo y sin pereza para hacer un favor. Estrecho su mano en rón de despedida, y en nombre de LAS PROVINCIAS le doy las gracias por sus atenciones.

J. RICO

Novelda, 6 enero 1913.

DE ANTAÑO

Valencia retrospectiva

Miércoles 9 de enero de 1709. Continuaron los fríos en Valencia, y si ayer los hizo crudísimos, hoy los hizo en más supremo grado; se heló la mayor parte de las orillas del río y todas las aguas rebalsadas; en todas las casas se helaron las aguas de los cántaros y vasijas; así

como se echaba el agua en la calle se helaba; en mi casa se heló toda una zafa é almofa, tenía un palmo de hondo, y una cantaría toda; á medio día eché una poca agua, y luego se heló; no he visto en mi vida mayor helada que hay, ni más intenso frío.

Por la tarde pasaron por las armas á dos soldados del regimiento de la Armada, porque se hular; dijeron eran siete, y que sortaron todos y perdieron el punto á los dados y la vida; se ejecutó la sentencia junto á la muralla donde estaba el portal del Mar.

Requisicat in pa e. Amén. (Diario de Planes.)

VALENCIA

Ha producido gran sorpresa que el gobierno se disponga á la celebración de la tercera subasta del ferrocarril directo, sin cumplir los ofrecimientos que solemnemente hizo á los representantes de Valencia que fueron á Madrid, no hace apenas quince días.

Esta falta de cumplimiento de lo ofrecido es verdaderamente extraña, pues no parece otra cosa sino que se quiere saltar por encima del compromiso contraído con Valencia para poner manos en la obra del ferrocarril de Utiel á Cuenca, el cual cierra por completo toda esperanza á la construcción del soñado directo.

Según nuestras noticias, hoy se celebrará una importante reunión en la Diputación provincial para tratar de este asunto, en el que tan mal parados quedan los comisionados que fueron á Madrid, y en principal término Valencia, á la que parece se haya tomado en broma siempre que se trata de este asunto del ferrocarril directo entre Valencia y Madrid.

Si el señor conde de Romanones cumple con todos de la misma manera que con Valencia, habrá que convenir en que nadie podrá fiarse de sus ofrecimientos, á pesar del alto puesto que ocupa y de la autoridad que debían tener sus palabras.

El presidente de la Diputación provincial, D. Juan Izquierdo, envió ayer telegramas á los señores conde de Romanones, ministros de Fomento, Hacienda y Marina, interesándoseles que suspendan el anuncio de la tercera subasta del ferrocarril directo en la forma que está redactada, puesto que sin la garantía convenida del 5 por 100, el fracaso de la subasta es casi seguro.

Ayer hubo extraordinaria animación en el Circolo Conservador, con motivo de la reunión de las minorías parlamentarias del partido en Madrid. En las primeras horas de la noche se recibió un despacho telegráfico, firmado por los Sres. Lázaro y Crespo Azorín, dando cuenta de los acuerdos adoptados en dicha reunión, acuerdos que fueron recibidos entre nutridos y entusiastas aplausos.

Ayer se remitieron gran número de despachos al Sr. Maura, haciéndole presente la adhesión más incondicional. Entre otros particulares, enviáronse estos dos colectivos: «Maura. Madrid.—Juventud Escolar Conservadora valenciana se adhiere entusiastamente acuerdos Asamblea, inspirados en bien patria y monarquía.—Presidente, José Romero.»

Antonio Maura. Madrid.—Juventud Conservadora valenciana reitera adhesión incondicional, rogándole retire dimisión, para bien patria y prosperidad partido.—Presidente, Lull.»

El gobernador civil nos manifestó anoche que, mejor informado, podía asegurar que el conato de manifestación de anteayer no se organizó en el kiosco de refrescos del señor Llopis.

También nos dijo que un caracterizado republicano, que le había visitado, censuró enérgicamente á los autores de la algarada, á los que el Sr. López García ha impuesto una multa de 250 pesetas.

El señor director de Sanidad del puerto nos remite, para su inserción, el siguiente suelto: «A fin de poder cumplimentar lo prevenido por las reales órdenes de 20 de septiembre del año anterior (Gaceta del 21) y de 27 de octubre del mismo (Gaceta del 3 de noviembre) referente á la forma de despacho de las patentes de Sanidad, se recuerda el texto de las citadas disposiciones para que por los señores consignatarios, agentes de comercio y demás personas interesadas en el despacho de buques, se observe la tramitación que en las mismas se determina, en obsequio á la mejor cumplimentación del servicio oficial.»

Nuestro querido amigo D. José Chocomel ha tenido la suerte de encontrar en Utiel un pequeño monumento romano que se consideraba perdido. Trátase de la cartela con inscripción sepulcral que Hibner publicó bajo el núm. 3.219, con grave alteración de siglos, y que el cronista Ballesteros vió, antes de 1899, en una fachada de la calle Real de la citada villa. El señor Chocomel ha encontrado ahora parte de esta losa funeraria en la casa núm. 25 de la calle de la Trinidad, y ha obtenido una buena reproducción fotográfica que permite rectificar las leyendas publicadas y conocer la estructura del monumento. Pero la otra parte no ha recuperado todavía.

Es sensible que los pueblos de nuestra región, desprovistos de museos locales, no se apresten á depositar los restos arqueológicos en el de la capital, en donde han de estar siempre bien conservados y á disposición de los depositantes, especialmente los Ayuntamientos, que en toda ocasión pueden reclamarlos. Importa poco que estén en una ó en otra parte; lo esencial es que no se pierdan para la Historia fuentes tan estimables de investigación y estudio.

Ayer tarde continuó el tribunal provincial la censura de los presentados al concurso para la provisión de charcos vacantes en esta archidiócesis.

Probablemente invertirá en esta tarea todo lo que resta de mes, pues el trabajo de censura lo llevan los señores del tribunal con gran escrupulosidad.

Desde hace más de 20 años, ocupan el primer lugar entre los remedios científicos de las vías respiratorias, las Pastillas Morelló.

La Junta de festejos para solemnizar el centenario del Santísimo Cristo del Grao, continúa con la mayor actividad y todo entusiasmo, la preparación de los mismos. El entusiasmo que en las poblaciones marítimas reina es indecible, y las felices iniciativas de la Junta permiten asegurar unas fiestas brillantes.

Ya se ha comenzado á allegar recursos materiales, con el mejor éxito. El domingo próximo, á las cinco de la tarde, se verificará en el teatro Serrano una función á beneficio de las referidas fiestas.

Las laboriosas gestiones de la Junta se han visto coronadas felizmente. El teatro ha sido cedido gratuitamente por los propietarios Sres. Desd y Pallás. Se representará la obra de los Quintero, Malvaloca, en la que tomarán parte gustosamente la señora Ferri y la señorita Encarnación Pérez, á las cuales, así como al Sr. Barber, empresario del teatro Eslava, guarda la Junta toda su gratitud.

Los Sres. Quintero, por su parte, han cedido los derechos de autor, y todos los servicios se verifican gratuitamente. Se pondrá en es-

cena, además, la obra valenciana Un chuche nosospial.

Continúan recaudándose fondos para las fiestas del centenario, y nota simpática es la de las obras de arte valiosísimas que regalarán, para ser sorteadas, los ilustres hijos del Grao, los Benlure, Feyró, etc. (amén de otros artistas eminentes valencianos, que en el Grao han hallado motivos de inspiración), todo lo cual permite ya asegurar una realización brillantísima de otros festejos, los cuales, por los programas que se proyectan, serán sonados.

COPISTERIA á máquina y á mano. Precios muy económicos. Plaza Tetuán, 21, bajos. —Ha fundeado en nuestra dársena el velero «Jarstein», procedente de la isla de Terranova, con cargamento completo de bacalao, exclusivo para el Almacén de COLONIALES de esta plaza del Mercado, núm. 55.

DR. ANTONIO VILLANOVA YS.—Clínica médica, especial de enfermedades del corazón y aparato respiratorio.—Colón, 12, bajo. Consulta de diez á una.

El domingo próximo, á las diez y media, se reanudarán en el Museo de Bellas-Artes las conferencias de vulgarización artística. La próxima, á cargo de D. Luis Tremoyeres, tratará del pintor valenciano D. Vicente López, como alumno de la Real Academia de San Carlos. La parte oral se completará con una exposición gráfica de dibujos y cuadros de López, correspondientes al período escolar.

El Ayuntamiento de Dos-Aguas, que lo forman ocho concejales, se presentó ayer al gobernador civil protestando de la conducta del alcalde, que hace la friolera de dos años que no les convoca á sesión, se confecciona el solito los presupuestos y nombra y separa, á su antojo, á los empleados.

Los concejales pensaban dimitir el cargo, pero el señor gobernador les ha ordenado que le hagan por escrito la denuncia.

Despachos recibidos en la Central de Telégrafos: Núm. 409, Ricardo Rubira, sin señas; 657, Luisa López, San Martín, 2, 3.ª, derecha; 224, Francisco García, Ballesteros, 2, 2.ª.

Nájera, dentista; Barcas, 11, principal. —Dr. Molló. Enfermedades de los ojos.—Consulta de 10 á 11, Cirilo Amorós, 23.

Pedid Jerez y Coñacs del Marqués del Real Tesoro. Gran premio Exposición Bruselas 1910.

Tos crónica, catarros, asma, se cura con el Balsamol Selma, espectorante y balsámico. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

Bajo la presidencia del canónigo D. Calixto Hernández, se reunió ayer mañana en el Palacio Arzobispal el Santo Sínodo, para la renovación de licencias. Con este objeto, se han presentado 28 señores sacerdotes.

Ha sido nombrado secretario judicial de Aliaga el oficial de secretaría del juzgado del distrito de Serranos de esta ciudad, D. José Ortuño Llorca. La enhorabuena.

El señor delegado de Hacienda ha recibido la plantilla del personal de Inspección, con arreglo al vigente presupuesto. Los agraciados son: D. Emilio Martos Llobell, jefe de negociado de primera clase, que en la actualidad lo es de la Inspección de Derechos y Propiedades, y queda agregado á la Inspección general; don Antonio Rodríguez Mollinedo y D. Eduardo Antón, profesores mercantiles; D. Enrique Benilla Sánchez y D. Andrés García Morros, oficiales terceros; D. Alfonso Lozano Fernández, oficial cuarto, y D. José María Gijón Pizana y D. Leopoldo Lun Ruiz, oficiales quintos.

Recomendamos las lámparas Mars, de filamento metálico irrompible. Lámpara Catalana, San Vicente, 90.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Todos los colores: del negro carbón al rubio. Naturalidad y duración.—Depósito de venta, farmacia Morañá, Cuarte, 45.

Los Jurados obreros que forman parte del Tribunal Industrial, en unión de los presidentes de las Sociedades de la Casa del Pueblo de esta ciudad y poblados marítimos, han sido convocados á una reunión, que se verificará mañana, á las ocho y media de la noche, en la Casa del Pueblo (Gracia, 88), para tratar varios asuntos de interés, entre ellos de la formación del Censo para la elección de los nuevos Jurados de dicho Tribunal.

El inspector de alcoholes de esta provincia, D. Luis Frías ha sido nombrado vista de la Aduana de Málaga. Para cubrir la vacante ha sido designado D. Luis Herrero.

Receta útil para los artíficos. Tómese la «Piperazina Dr. Grau», y combátrela el reuma, arenillas, mal de piedra, gota, clátrica, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

La debilidad general y las convalecencias penosas se combaten con éxito lisonjero, tomando el FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH, reconstituyente de primer orden. Fidase en farmacias y droguerías, citando al autor.

Arados de vertedera para todos los cultivos. Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa núm. 2.

ELIXIR CALLOL El mejor reconstituyente.

Crónica RELIGIOSA

En San Agustín, la Asociación del Santísimo Cristo de la Providencia, para obras de celo y moralización de la mujer, celebrará mañana el día de retiro espiritual. A las ocho, misa de Comunión con órgano y lettrilas, y por la tarde, á las cinco, el ejercicio de la Hora Santa con plática.

Crónica NUPCIAL

En la capilla de la Purísima Concepción, de la parroquia iglesia de San Nicolás, contraerón matrimonio ayer, á las ocho de la mañana, la hermosa señorita María Barber Marzal, hija del que fué nuestro antiguo compañero Paco Barber y Bas, con el activo é inteligente joven D. Luis García Fayos, apadrinado á los contrayentes doña Amparo Daroqui de Boix, prima pariente de la familia de la novia, en nombre y repre sentación de doña Flora Peris Mencheta de Sedó, hija de nuestro querido amigo el director propietario de La Correspondencia de Valencia D. Francisco, y el conocido y muy acreditado agente de anuncios D. Jenaro Vicente. Actuaron de testigos D. Gonzalo Hernández y D. Vicente Barber, tío de la novia. Los nuevos esposos, á los que deseamos una interminable luna de miel, recibieron muchos y valiosos regalos. Hoy, en el rápido, saldrán para Madrid, Zaragoza y Barcelona.

Noticias MILITARES

El próximo sábado se reunirá un Consejo de guerra de oficiales generales en el despacho del gobernador militar, para fallar la sumaria instruida por el coronel D. Manuel Ródenas contra el teniente coronel D. M. G., por supuesto atentado á los agentes de la autoridad. Presidirá el tribunal el general de la quinta división D. Gabriel Orozco, y actuarán como vocales el general Sr. Llinás y los coroneles don Rafael Peralta, D. Joaquín Pacheco, D. José de Prat, D. Francisco Valls y D. Enrique Men-

Extraordinarias rebajas. Puntillas y bordados á mitad de precio. CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7.—ALMACEN DE PAQUETERIA, MERCERIA Y NOVEDADES. Sedalinas y algodones finos, colores sólidos y negros indestructibles.—RECOMENDABLES A LAS MAQUINERAS.

SUEÑO Los enfermos, las personas de temperamento nervioso, las que se dedican á trabajos mentales y las que accidentalmente le encuentran excitadas ó experimentan algún disgusto ó contrariedad, hallarán un SUEÑO tranquilo, natural, tomando antes de acostarse el ELIXIR VERONAL del DOCTOR BUSTAMANTE.—FARMACIAS Y DROGUERIA de PIÑOL HERMANOS.

doza, y como suplentes D. Antonio Vallejo y D. Manuel Ojeda.

El acto podrá ser presenciado por los señores jefes y oficiales francos de servicio que lo deseen.

En el gobierno militar se interesa la presentación del maestro armero de primera, retirado, D. Jesús Díaz del Prado, Elías Puchades Alamar, doña Rosa López Fenolosa, Manuel Ibañeta Molina, Juan Olmo Hernández, Federico Peiró Morant, Juan Montijano López, Blas Pérez Cantó, Manuel Navalón Tortosa, Manuel López Gorri, Agustín Girona Montferrer, Vicente Roig Marco, José Campos Arnal, Manuel Montón García, Joaquín Ried Crespo, Juan Asensio Vicedo, Pascual Soriano Manzano, Salvador Blanquet Crespo, Nadal Garat, Luisa Bas Aragón, Salvador Llaudes Peiró, Antonio Ramón Ifiguez, doña Encarnación Sabater Bonell, Fructuoso Barón Pérez y Manuel Gramaje Martínez.

Hé aquí el servicio de la plaza para hoy: Juez de guardia, comandante D. Francisco Domínguez; parada, Guadalupe; jefe de día, coronel de Mallorca, D. Antonio Vallejo; imaginaria, teniente coronel del 11.º montado don Mariano de la Revilla; presidente de la Junta de provisiones, teniente coronel del 8.º montado D. José A. Olagüe; visita de Hospital, capitán de Otumba; reconocimiento de provisiones, segundo capitán del 11.º montado; vigilancia especial, dos sargentos de Mallorca; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia.

TRIBUNALES

Ayer celebróse en la Audiencia la vista de la apelación de reforma del auto de procesamiento dictado por el juez del distrito del Mar en la causa instruida con motivo de la catástrofe del camino del Grao.

El letrado D. José Manaut solicitó la reforma del auto de procesamiento del conductor y cobradores del tranvía eléctrico Florentino Bayo, Vicente Fenolosa y Vicente Floris. A ello se opusieron los defensores de las víctimas Sres. Carreres, Guillén Engo, García, Feo, Oliver y Soto Bordes.

Francisco Soriano Juan amenazó de muerte al padre de su novia, Juan Zocio Miralles, porque éste se oponía á las relaciones de los novios. Ayer le defendió el letrado Sr. Villalonga.

En la Sala primera se celebró ayer la vista de un proceso contra Juan Bautista Alentosa Bernabé, por robar varios chalecos y relojes de algunos labradores que trabajaban en el campo. Al procesado le defendió el letrado Sr. Carreres.

José M. Soto Tortosa riñó en Alberique con Edmundo Gosca, agrediendole con una hoz. El Sr. Talens defendió al agresor con gran habilidad.

En la Sala de lo Civil se vió ayer una mayor cuantía sobre reducción de cuerdas. Informó el Sr. Palop.

ESCOLARES

El día 14 de los corrientes quedará cerrada la matrícula gratuita para el estudio del idioma esperanto en el Grupo Esperantista, plaza del Príncipe Alfonso, 12, bajo, en cuya fecha darán comienzo las clases. Las horas para inscribirse son de seis á ocho de la noche, todos los días.

EMULSION ANGIER RESFRIADOS. Las personas propensas á resfriarse deberían usar durante una temporada la Emulsión Angier. Este remedio, no solamente alivia y fortalece la garganta y los pulmones, sino que debido á sus efectos tónicos y fortificantes, permite al organismo resistir los resfriados é inflamaciones. La Emulsión Angier es insustituible para prevenir y curar los resfriados, toses, bronquitis, tisis y todas las afecciones pulmonares.

Las personas propensas á resfriarse deberían usar durante una temporada la Emulsión Angier. Este remedio, no solamente alivia y fortalece la garganta y los pulmones, sino que debido á sus efectos tónicos y fortificantes, permite al organismo resistir los resfriados é inflamaciones.

La Emulsión Angier es insustituible para prevenir y curar los resfriados, toses, bronquitis, tisis y todas las afecciones pulmonares.

De venta en todas las farmacias y droguerías Agentes exclusivos para España: Sres. Foyé y Giménez, Calle Geron, 4 pral., Barcelona THE ANGIER CHEMICAL CO., Londres, Inglaterra

Crónica Central

Beneficio de la señorita Bonastre. Esta bella tiple, paisana nuestra, celebró anoche su beneficio con una entrada más que excelente, calorosa y repetidas ovaciones y tal número de regalos, que fué menester, para sacarlos á escena, varios dependientes.

La señorita Bonastre es una voluntariosa artista, de gran voz é intuición escénica notoria, que no se reserva cuando trabaja: hace siempre cuanto puede—que es mucho—y consigue ser aplaudida con tanta frecuencia como justicia.

Anoche cantó El conde de Luxemburgo con verdadero acierto, siendo ovacionada. No sería justo olvidar, en estos elogios, á la señora Alcácer, que cantó é hizo su papel de manera felicísima, y al Sr. Cortés, el formidable barítono, que tuvo anoche un éxito grande.

Al terminar el segundo acto de la opereta mentada, se cubrió el escenario de flor, se soltaron palomas y se exhibió la infinidad de

LA SEÑORA Doña Carmen Bremón Gascó Viuda de Prósper en conmemoración del segundo año de su fallecimiento. Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos y demás parientes, agradecerán á sus amigos la asistencia á algunos de dichos actos.

Doña Ana María Soriano y Llovet que falleció el 10 de enero de 1909. Su viudo D. Pedro Merenciano ruega á su familia y amigos la asistencia á alguno de dichos actos.

CINE LIBREROS. A LAS 5, 1.ª SESION.—Butaca, 0'25. A LAS 7, SESION DE MODA, para sus socios y familia.

LA CERAMICA INGLESA.—Alcalá, 41, Madrid. Exposición, Palace Hotel. Horas de tres á ocho.—Escaparate Martínez y Orts

regalos que sus admiradores dedicaban á la señorita Bonastre. Esta hubo de dirigir la palabra al público. Tuvo, en suma, una noche felicísima.

ESLAVA. COMPANIA COMIC-DRAMATICA. Por la tarde, á las 5'45, Militares y paisanos, y por la noche, á las 9'45, Malvaloca.

Diario de Avisos. Olivos á la venta. Los hay de uno, dos, tres y cuatro años, de las clases Serranas, Alfalaronas, Villalongas, Blanquet, Rufinas, Borriol y Canet, desde treinta céntimos on adelante.

AGRICULTORES. Con los estudios de los que se titulan Geólogos, Hidróscopos, Geognostas, Zahoris y demás, no se tiene ninguna seguridad de alumbrar aguas; pero ello preciso sondear los terrenos.

COMPRO MOTOR. gasolina, 3 á 6 H. P., nuevo ó usado. Lista de Correos, billete de 50 pesetas núm. 2.077.060.

Remedio eficaz. En todas las enfermedades de los bronquios, á las cuales se agrega alguna opresión y sofocación, es preciso recurrir, sin titubear, á los polvos Louis Legras, que calman en menos de un minuto los accesos más violentos de asma, catarro, opresión, sofocación y curan progresivamente. Este preciso remedio ha obtenido un premio único en la Exposición Universal de París 1900.

COMPRO MOTOR. gasolina, 3 á 6 H. P., nuevo ó usado. Lista de Correos, billete de 50 pesetas núm. 2.077.060.

Remedio eficaz. En todas las enfermedades de los bronquios, á las cuales se agrega alguna opresión y sofocación, es preciso recurrir, sin titubear, á los polvos Louis Legras, que calman en menos de un minuto los accesos más violentos de asma, catarro, opresión, sofocación y curan progresivamente.

Remedio eficaz. En todas las enfermedades de los bronquios, á las cuales se agrega alguna opresión y sofocación, es preciso recurrir, sin titubear, á los polvos Louis Legras, que calman en menos de un minuto los accesos más violentos de asma, catarro, opresión, sofocación y curan progresivamente.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia. Las operaciones verificadas durante la pasada semana, son las siguientes: 757 imposiciones en libretas con interés, de las cuales, 116 han sido de nuevos imponentes; 7 idem á plazo fijo; 13 imposiciones en libretas sin interés; 531 reintegros de cantidades impuestas; 3.401 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas; 00 idem sobre fincos; 2 idem sobre efectos públicos; 3.140 idem cancelados; 1.359 idem renovados; 00 garantías de préstamos vendidos; 35 entregas á los interesados por restos de almoneda.

Las expensas ó operaciones han producido una entrada en caja de 418.651'05 pesetas, y una salida de 424.369'88.

Las Provincias, en Madrid. Se venden en el puesto de periódicos de la Puerta del Sol, núms. 11 y 12.

EL MIGUELTE Y SUS CAMPANAS. Se vende en la Administración de este periódico al precio de DOS REALES.

LAS PROVINCIAS, en Barcelona. Se venden en el kiosco del Liceo, Rambla del Centro, frente á la calle de San Pablo.

Ford en 1913. Producción triplicada. 200.000 FORDS todos sobre un único tipo de chasis, el famoso modelo T, con motor 4 cilindros, 14-20 HP y magneto. Tan enorme producción permite una vez más, decir:

Precios reducidos. TORPEDO 2 asientos, Plus, 4.900. TORPEDO 4-5 asientos, Plus, 5.400. LANDALET 6 asientos, Plus, 7.000.

Garantía aumentada. Sin límite de tiempo.—La prueba más infalible de la bondad del FORD.— Quien dude ante los precios que se convence ante la garantía tan absoluta, desde por la fábrica de mayor capital que en el mundo existe dedicada á la fabricación de automóviles.

El FORD se vende con más facilidad y en mayor número que cualquier otro automóvil.— Descamos agentes activos en todas las ciudades.— Catálogos, impresos y ensayos gratuitos.

Agencia Española del Automóvil FORD. Grabador Esteve, 6 VALENCIA.

Valencia. Revista de la Exposición Regional. Encuadernados todos los números de esta interesante Revista, constituyen un hermoso volumen, en el que entre otros muchos detalles constan los edificios de la Exposición, los retratos de todas las bellezas que acudieron al Concurso y de todas las personalidades que tomaron parte en los Certámenes, todos los actos más notables realizados durante el período de la Exposición, etc. Este tomo constituye el recuerdo permanente de lo que fué nuestra Exposición Regional.

Precio: 10 pesetas el ejemplar, con encuadernación de lujo y cubiertas especiales al envuelto.

También nos encargamos de la encuadernación de números sueltos por el precio de 2'50 pesetas, y además damos cubiertas á 1'50 pesetas.

Imprenta Domenech, calle del Mar, 65.

EL MIGUELTE Y SUS CAMPANAS. Se vende en la Administración de este periódico al precio de DOS REALES.

EL MIGUELTE Y SUS CAMPANAS. Se vende en la Administración de este periódico al precio de DOS REALES.

EL MIGUELTE Y SUS CAMPANAS. Se vende en la Administración de este periódico al precio de DOS REALES.

# Telegramas y Telefonemas

## La Asamblea de las minorías conservadoras

Madrid 8, á las 10'15 noche.

### Antes de la Asamblea

Celebróse en el Senado la reunión de las minorías conservadoras de la Alta Cámara y el Congreso. Se permitió la entrada de los periodistas en el Salón de Conferencias y en los pasillos, pero no en la tribuna de la prensa y en el Salón de Sesiones, donde la reunión ó Asamblea se celebró.

Antes de la hora señalada, comenzaron á llegar diputados, senadores y ex-ministros. Los primeros en acudir fueron los Sres. Azcárraga, Dato, Sánchez Guerra, Sánchez Toca, González Besada, Maura (D. Gabriel) y Allendesalazar.

En el Salón de Conferencias, antes de comenzar la Asamblea, conversaron los señores Sánchez Guerra, Azcárraga y Sánchez de Toca. En el despacho de la Presidencia conferenciaron también los Sres. Pidal (D. Alejandro) y Dato.

### Comienza la Asamblea

Se ha reunido en el Senado la Asamblea de las minorías parlamentarias del partido conservador. Concurrieron en total ochenta y ocho senadores presentes y diez y seis adheridos, y noventa y ocho diputados presentes y ocho adheridos.

A las tres y media en punto comenzó la sesión, bajo la presidencia de los Sres. Dato y Azcárraga. Ofrecía el Salón de Sesiones, según referencias que hemos obtenido, un aspecto propio de las grandes solemnidades.

### Habla el general Azcárraga

En medio de un silencio absoluto, el general D. Marcelo de Azcárraga pronunció el siguiente discurso, que después fué facilitado á los periodistas por los taquígrafos. Dice así:

«Señores: Todos los presentes saben que el día 1.º de este mes, nuestro ilustre y querido jefe el Sr. D. Antonio Maura, nos dirigió una carta, al Sr. D. Eduardo Dato y á mí, como últimos presidentes de las Cámaras conservadoras, encargándonos de la tristísima misión de comunicar al partido conservador su resolución, hoy ya de todos conocida, de cesar en la dirección del mismo, por las razones que explicaba en una nota adjunta á aquella carta, y que también es conocida de todos.

Fácil es comprender la sorpresa y emoción grandísimas que este acto nos produjo. Inmediatamente, tanto el Sr. Dato como yo hicimos gestiones personales y directas para rogar al Sr. Maura que desistiese de su resolución; pero no habiéndolo podido conseguir, y deseosos de asesorar nuestro criterio con la valiosa opinión de los de nuestro partido, citamos á los ex-ministros conservadores á una reunión, que se celebró el día 2, y cuyos acuerdos os son conocidos por la nota que se dió de ella.

Uno de estos acuerdos fué convocar á los senadores y diputados á Cortes conservadores, presentes en esta reunión, la que me congratulo ver tan concurrida, y la cual avaloran más los muchos telegramas y cartas que, tanto el Sr. Dato como yo hemos recibido de compañeros que, por hallarse enfermos ó ausentes, no pueden asistir á esta Asamblea, y piden se les considere como presentes.

Convencidos de que en esta reunión son más necesarios los actos que las palabras, hemos convenido en que os dirija la palabra nuestro ilustre amigo D. Alejandro Pidal, el cual, á sus dotes de elocuencia, une la circunstancia de ser, no solamente el más antiguo de los ex-ministros del partido conservador, sino también el más antiguo de los presidentes del Congreso.

Inspirándome en la conveniencia de la brevedad á que antes me he referido, y no queriendo molestar más vuestra atención, dejó la palabra al Sr. Pidal.»

### El discurso del Sr. Pidal

El Sr. Pidal dice que, como la obediencia es en estos tiempos la fórmula mejor del patriotismo, se levanta como se levantó Lázaro, movido por la obediencia, para dar cuenta de lo ocurrido en la reunión de ex-ministros.

«De este modo—dice—se desaharán los chismes, los cuantos y hasta las calumnias que se han propalado acerca de aquella reunión, en la cual reinó la más perfecta armonía.

Añade que, asimismo, está seguro de que de esta reunión solo puede salir un acuerdo que refleje lo que piensan todos: el acuerdo de que vuelva á presidirlos en el Parlamento, el ilustre D. Antonio Maura. (Muy bien.)

Manifiesta que no se propone pronunciar un discurso, y que de esta reunión solo debe salir una voz que esté en consonancia con la historia del partido conservador, con los recuerdos de los servicios que ha prestado á la patria esta agrupación, unida siempre por vínculos de ideas y lazos de disciplina. Solo esto es lo que la actual brillante Asamblea puede acordar. (Muy bien.)

«Tiene la ventaja este acto de que no se podrá tergiversar. Toda la nación, todos los españoles, lo mismo los que aman que los que odian, los que temen que los que esperan, podrán advertir que se encuentra aquí reunido todo el partido conservador. Si le falta su cabeza, así lo de tan altos y nobles pensamientos, no es que este partido, está decapitado; es que la leyenda medieval, la lleva por un momento separada del tronco; pero el partido, como el cuerpo del Santo, sigue sin vacilar su camino constante, consecuente y leal con sus doctrinas, y no quiere más jefe que al Sr. Maura.» (Grandes aplausos interrumpen el brillante párrafo, y ello nos impide reflejarlo con exactitud.)

Termina diciendo que se atreve á someter á la aprobación de todos un documento que acaba de dictar, y en el que ha procurado concretar el único pensamiento que palpita en el ánimo de todos. Si el partido considera esta carta como expresión del más íntimo sentir, ella será, á su juicio, la mejor respuesta que pueda darse á la del Sr. Maura.

El Sr. Pidal lee después el documento con admirable emoción.

### El documento

Dice así: «El partido liberal-conservador español, enterado por conducto de los ilustres presidentes de ambas Cámaras, de las últimas Cortes conservadoras de la carta que se ha servido usted dirigirlas, acompañada de la consulta destinada á ser depositada y reverentemente en manos de Su Majestad, en el caso de haber sido consultada por la Corona, en la honda crisis producida por el sangriento fracaso de la contrapropuesta política de abdicación, que consiste en procurar vanamente calmar las aspiraciones irreductibles de la Revolución cosmopolita,

enhorabuena por la carta leída, que tan fielmente respondía al sentir y al pensar de todo el partido conservador.

Ya en los pasillos, los diputados y senadores ovacionaron al Sr. Pidal, quien exclamaba que la carta era un eco fiel de la verdad.

### Después de la reunión

La reunión fué breve. Solo duró veinte minutos. Al terminar, vibraba en todos el verbo cálido y grandilocuente del documento magnífico del Sr. Pidal, que arrebató á los congregados, y los levantó de sus asientos en medio de un clamoreo de adhesión, confundido con los aplausos y los vivas al Rey, á España y á Maura.

El espectáculo fué emocionante. No lo presenciábamos los periodistas, pero no hizo falta que asistiésemos al Salón de Sesiones para darnos perfecta cuenta de la grandiosidad del acto, pues el entusiasmo que este despertó, exteriorizado en aplausos, vítores y aclamaciones, llenó los ámbitos del edificio de la Alta Cámara, llegando hasta el último rincón.

Todos reconocían que el Sr. Pidal había interpretado admirablemente el sentir unánime del partido conservador. Ex-ministros, senadores y diputados, desfilaron ante el Sr. Pidal, felicitándole. Al salir el elocuente ex-presidente del Congreso, fué aplaudido con calor.

A nuestros oídos llegaban las frases de elogio al documento. Todas expresaban lo mismo: el acierto y la elocuencia con que había interpretado el Sr. Pidal el sentir de los conservadores.

El Sr. Pidal, que se hallaba conveconale, estaba fatigado, y modestamente esquivó las demostraciones de los correligionarios, metiéndose en el despacho de los señores secretarios para descansar.

En los pasillos se repetían los vivas al Rey, á España y á Maura.

El Sr. Dato fué recibido en los pasillos con grandes aclamaciones, que procuró rehuir aquél. «Esto es hermoso—decía—jamás se ha visto una unanimidad semejante. Maura debe volver, y volverá.»

También fué ovacionado el general Azcárraga. Este decía: «¡Qué hermoso ha sido el acto! Maura tendrá que volver.»

El Sr. Sánchez Guerra nos dijo á varios periodistas:

«Ha hablado el Sr. Pidal con el corazón en la mano. No cabe más rectitud ni más lealtad. Todos los reunidos estamos satisfechos del documento leído, porque expresa el sentimiento unánime del partido.»

Los reunidos permanecieron algún tiempo en los pasillos del Senado, comentando el resultado de la Asamblea.

El hijo del Sr. Maura, señor conde de la Mortera, fué objeto de expresivas demostraciones de simpatía.

El Sr. La Cierva explicaba ante un grupo de correligionarios que había llegado después de conzanzado el acto porque tuvo que asistir al Tribunal Supremo, donde informó en la vista de un pleito muy importante. Calificó de grandioso el acto de adhesión al Sr. Maura realizado por el partido conservador.

Para concurrir á la Asamblea han venido algunos senadores como el marqués de Canillejas y el conde de Salient, que se hallan mal de salud. Ambos han regresado esta misma noche, á Asturias, el primero, y el segundo, á Mallorca.

El número de telegramas de adhesión al Sr. Maura recibidos por los Sres. Azcárraga y Dato, asciende á diez mil. Los hay de Diputaciones provinciales, Ayuntamientos, centros, círculos, comités y particulares.

### Organizando el homenaje

Momentos después de acabada la importantísima reunión de las minorías conservadoras, pasaron á la Biblioteca de la Cámara los más significados incondicionales del Sr. Maura, entre los que recordamos á los Sres. Azcárraga, Dato, Pidal, Allendesalazar, Sánchez Guerra, González Besada, Aparicio, Ossorio y Gallardo, el conde de los Andes y Silió. También concurrió, invitado al efecto, el Sr. Maura y Gamazo.

La reunión tenía por objeto cambiar impresiones acerca de la organización del homenaje en desagravio del ilustre jefe del partido.

Media hora después abandonaron la Biblioteca los Sres. Azcárraga, Allendesalazar y González Besada, reclamados por otras ocupaciones urgentes. Dijéronnos á los periodistas que no se había concretado la aspiración general en ningún acuerdo; pero que ellos habían ofrecido á sus compañeros su adhesión más entusiasta y absoluta á lo que se convenga y acuerde.

El Sr. Dato nos decía, poco después, que tras acordar el homenaje ya sabido, se había cambiado impresiones para unificar la contestación que se dará á las cartas y telegramas recibidos, enviando su adhesión al Sr. Maura y excitándole á que no abandone la jefatura.

### Lo que opinan los políticos

Interrogado el Sr. Rodríguez Sampedro acerca de si el Sr. Maura volverá á encargarse de la dirección del partido conservador, se ha expresado en los siguientes términos:

«Es indudable que el acto de esta tarde producirá en el ánimo del Sr. Maura gran impresión, una impresión imborrable. El señor Pidal, en nombre de todos, le ha requerido para que no abandone su puesto; pero no puede decir sí, después de ello, el Sr. Maura se decidirá á seguir como antes de ahora.

Como impresión personal mía, puedo decir que la decisión del Sr. Maura de retirarse de la vida pública, es resultado de largas y aisladas meditaciones, y no creo que la modifique sin otras meditaciones, del mismo modo hondas y sostenidas.

De momento no creo que cambie: será menester, para que ocurra esto, que las circunstancias hayan cambiado.

Es indudable que su sustitución en la jefatura será difícilísima. Puede ocurrir que cuando la Corona llame al Poder á los conservadores, el prohombre de éstos que reciba el encargo no cuente con la confianza de todos, y entonces la Corona, para solucionar el conflicto, llame al Sr. Maura. Solo así, solo en este caso, creo que el Sr. Maura volverá á la política activa.»

El Sr. Dato, hablando del acto realizado por las minorías conservadoras, decía que significaba la perfecta unanimidad del partido, y ante ella el Sr. Maura no tendrá más remedio que volver de su acuerdo y encargarse otra vez de la jefatura.

El Sr. Sánchez Guerra ha dicho: «Conociendo como conozco al Sr. Maura, tengo la evidencia de que si llega á presidir desde una tribuna el acto realizado por los senadores y diputados conservadores, hubiera bajado á los escafos, y ya le tendríamos como jefe otra vez. Pero no me atrevo á decir lo que hará, cuando en la soledad del gabinete examine el documento que le dirigimos y que tan maravillosamente ha escrito el Sr. Pidal.»

El Sr. Azcárraga se ha expresado en parecidos términos. Cree que la reunión obligará al Sr. Maura á volver á la dirección del partido conservador.

Al Sr. Sánchez de Toca le ha parecido muy bien el resultado de la Asamblea conservadora.

### Declaraciones del general Weyler

Los periódicos recogen las declaraciones he-

chas por el general Weyler, al embarcar para Palma.

El general dijo que después de la trágica muerte del Sr. Canalejas, cuya desaparición deplorea y deplora, estima que la retirada del Sr. Maura es beneficiosa para la patria, para la monarquía, el partido conservador y la familia, que vivía en continuo sobresalto por temor á un atentado.

Agregó que, á su juicio, el Sr. Maura no vuelve á encargarse de la jefatura, porque estima que es definitiva é irrevocable su determinación.

### Comentarios de los periódicos.—La posición de los enemigos

Como es de presumir, los periódicos de esta noche dedican atención preferente á la reunión de las minorías conservadoras, y exponen su juicio acerca de si el Sr. Maura volverá ó no á la jefatura que ha renunciado.

«La Epoca», en un largo artículo, viene á decir:

«La reunión de esta tarde ha respondido á nuestros deseos, y esperamos que son los de todos los conservadores. El Sr. Pidal, en un discurso, como todos los suyos, elocuentísimo, vibrante, cálido, y luego en la carta al señor Maura, en la que concretó bien sus palabras, que tan clamorosa acogida han tenido, interpretó fielmente el pensamiento de todos.

La Asamblea, iniciada con unas breves y discretas frases del Sr. Azcárraga y cerrada con un elocuente y sincero discurso del señor Dato, terminó con el entusiasmo que reflejaba bien claramente los móviles hondos, patrióticos, que excitaban á los reunidos.

«Comentarios á la reunión? Los creamos inútiles. Ninguno tan elocuente como las palabras del Sr. Pidal. Ha sido, pues, la de ayer, una buena tarde para la patria, la monarquía y el partido conservador.»

«El Heraldó arrima el ascua á la sardina del trust, y dice, poco más ó menos:

«El acuerdo de la Asamblea ha desorientado algo á los conservadores, aunque la mayoría de los mismos cree que el Sr. Maura no rectificará lo que ha dicho. Los liberales y los republicanos no creen, igualmente, en la vuelta del que fué jefe de los conservadores, y la estiman peligrosa, incluso para la disciplina del mismo partido que acudidó.»

Un diputado radical decía que el Sr. Maura ha renunciado al acto y á la jefatura en un ruego de soberbia, y creyendo que iban á hundirse las esteras. Puede ser que se haya equivocado. El Sr. Maura no ha debido querer contrastar la adhesión de sus partidarios, ni ningún homenaje de estos puede hacerle cambiar, pues siempre contó con la dicha adhesión.»

### «Diario Universal»

Occupándose del resultado de la Asamblea, ha dicho este periódico que la opinión general es que el Sr. Maura volverá á la jefatura, y añade que muchas personas políticas que militan en el partido conservador, y otras que, simpatizando con ellas, no están afiliadas, han manifestado públicamente que si tal hiciera el señor Maura sería impropio de su seriedad.

Por su parte, el referido periódico dice que, aunque desea que un hombre tan excepcional continúe en la política activa, no puede tampoco ocultar el deplorable efecto que le produce tal impresión, porque es inconcebible que una persona de la entereza y seriedad del Sr. Maura proceda tan á la ligera, ni modifique su criterio.

Añade que tampoco puede creerse que buscare el efecto de su retirada para convencerse de que podía contar con la adhesión unánime de sus amigos, porque esa adhesión nadie pudo ponerla en duda.

«El Diario termina diciendo que el partido liberal, vuelva ó no vuelva á la política el señor Maura, no modificará ni alterará el programa ni el procedimiento de gobierno.»

### «El Mundo»

Este periódico dice que la reunión de los conservadores ha resultado un acto serio, breve y ajustado al programa del partido.

Afirma que la vuelta del Sr. Maura á la política es un hecho, pues no puede pensarse que el acto se realizó sin su conocimiento, aunque no con su asentimiento.

Luego dice que la parte sana del país pide que se reintegre al Sr. Maura al partido, y que, como éste es su deseo, no debe abandonar á los que de un modo tan solemne le proclaman como jefe indiscutible.

### EL TIEMPO

Madrid 8, á las 11'10 noche.

Se acentúa el cariz lluvioso. Se ha observado que el centro de las bajas presiones está en el extremo Noroeste de la Península, donde el barómetro marca 755 milímetros. La temperatura es benigna. En la costa gallega hay fuerte marejada.

### De Marruecos

Madrid 8, á las 11'15 noche.

Confraternidad hispano-árabe. Melilla.—Por medio de pregones se hizo saber á los habitantes de la región de Zefrú que los españoles que integran la Compañía Agrícola Marroquí, repartirán juguetes á los niños.

Los moros concurrieron á la posición El Zaid. A las primeras horas acudieron numerosos indígenas con sus hijos.

Los notables del territorio salieron á recibir á los miembros de la Compañía, periodistas é invitados á presenciar el reparto, cambiándose entre unos y otros afectuosos saludos. En el interior de una espaciosa jaíma, cuyo suelo fué cubierto con ricas alfombras, colocaron los moros varias bandejas de palma y diversos platos á la usanza marroquí, empezando el banquete.

Terminado éste, Febser, representante de la Compañía Agrícola, hizo donativos en metálico á los indígenas.

En nombre de los kabileños tomó la palabra el jefe de la fracción, reiterando sus protestas de españolismo y asegurando que siempre estarán unidos á España.

### Los estrenos

Madrid 8, á las 11'35 noche.

En el teatro de la Gran-Vía estrenóse esta noche la comedia lírica, original de D. Jacinto Benavente, Amor de amar, con cantables del Sr. Servent y música de Anglada. Obtuvo un grande y definitivo éxito.

En Martín también se estrenó Epidemia Nacional, que no hizo más que pasar.

### Noticias cortas

Madrid 8, á las 11'45 noche.

En el expreso de Andalucía ha marchado á Cádiz el señor ministro de Marina, para asistir á la inauguración de la Escuela Naval.

Dicen de San Sebastián que en Fuenterria han aparecido otros tres cadáveres del naufragio del «Constantino», pero todavía faltan otros tres.

El cabildo dedicará solemnes funerales en sufragio de las almas de los naufragos, y asistirá el Ayuntamiento y todo el vecindario.

«El conde de Romanones estuvo toda la tarde en la Presidencia, donde recibió varias visitas, entre ellas la del ministro de la Gobernación.»

«Se ha firmado una real orden rehabilitando las matriculas de honor suspendidas para los alumnos de las Escuelas de Ingenieros por real orden de 27 de agosto de 1912. Asimismo se condona la pérdida de los años de antigüedad dispuesta en la real orden mencionada para los profesores de las Escuelas de Madrid y Barcelona.»

### Do BARCELONA

Barcelona 8, á las 11'55 noche.

Movimiento de buques.—Llegada de Lerroux.—Agresión á un guardia.—La huelga de doradores.—Los ferroviarios de Manresa.—Reunión importante.—Desvolviendo visitas.—Del Congreso de Panadería.—Visita al alcalde.—La comisión municipal de Hacienda.—La de Gobernación.—Donativo á los bomberos.—El Sr. García Prieto en Barcelona.—Visitas al Ayuntamiento y á la Diputación provincial.

Durante el día de hoy entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes: «Buenos Aires», «Mahón», «Saint Jean», «Antonia», «Luis Vives», «Cabo Cullera» y «Etonian».

Zarparon las siguientes: «Cabo Peñas», «Cabo Espartel», «Capri», «Vicente Salinas», «Lord Roberts», «Vicente La Roda», «Colón», «Claudio López» y «Bellver».

«Procedente de París ha llegado esta tarde en el expreso de Francia, el Sr. Lerroux.

«Esta noche, en la Rambla del Triunfo, de la barriada de Pueblo Nuevo, hallábase de punto el guardia municipal Segundo Cisterna, cuando se le acercó un joven de unos 18 años, llamado Benito Frasquet, y sin que mediara cuestión alguna, éste asestó al guardia una puñalada, produciéndole una herida de pronóstico reservado.

«El agresor ha sido detenido. Hasta ahora se desconocen los móviles de la agresión.

«Los oficiales doradores se han declarado en huelga, por haber rechazado los patronos las nuevas bases de trabajo que aquellos presentaron el 29 de diciembre. Los obreros, en vista de esto, acordaron la huelga parcial; pero al enterarse los patronos despidieron á todos los obreros, dándoles cinco días de tiempo para buscar de nuevo el trabajo.

«A las nueve de la mañana se reunió hoy, en el despacho del gobernador, una comisión de obreros ferroviarios de la línea de Manresa á Berga y el gerente de la Compañía, para tratar de llegar á un acuerdo, á fin de evitar que estalle la huelga acordada para el 13 del actual, si la Compañía no accede á las pretensiones de los obreros, que piden aumento del 30 por 100 del jornal.

«El gerente les ha ofrecido el 15 por 100, prometiendo concederles lo restante, á medida que aumenten los rendimientos de la línea. Los obreros comisionados se reservaron la respuesta hasta consultarlo con sus compañeros.

«La reunión duró desde las nueve de la mañana á la una de la tarde, y de tres á cinco de la tarde.

«El gobernador confía en que se llegará á una solución.

«El alcalde, acompañado del comandante de la Guardia municipal, comenzó hoy á devolver las visitas que le hicieron el día de Reyes, comisiones de los cuerpos de la guarnición.

«La comisión organizadora del Congreso de panadería últimamente celebrado, visitó hoy al alcalde, haciéndole entrega de las medallas, diplomas y fotografías dedicados á dicha actividad y al Ayuntamiento.

«Hoy visitó al alcalde el capitán de infantería Sr. Ferrer, secretario-ayudante del coronel Fernández Silvestre, para pedirle algunos objetos y materiales de desecho existentes en los almacenes del Municipio, que pueden servir para la urbanización de Alcazarquivir y Larrache.

«El alcalde le invitó á visitar los almacenes, para hacer una relación de objetos utilizables, ofreciéndole gestionar que el Ayuntamiento los ceda gratuitamente.

«La comisión municipal de Hacienda ha acordado facultar al presidente de la misma, para distribuir, en la forma que estime oportuna, las 6.007 pesetas correspondientes á la participación del número premiado con la quinta suerte en la Lotería de Navidad. Dichas participaciones fueron regaladas, con destino á los pobres.

«La comisión municipal de Gobernación ha nombrado una ponencia de su seno, para que estudie la forma de conceder las pensiones de ampliación de estudios en el extranjero.

«La Casa Deutsch y Comp.ª ha entregado al alcalde 500 pesetas para el Montepío de Bomberos, como muestra de gratitud por los servicios prestados en el incendio que se declaró en la refinería de petróleo de Badalona, ocurrido en el mes anterior.

«El Sr. García Prieto recibió esta mañana la visita de significadas personalidades. A las cuatro de la tarde visitó el Ayuntamiento, acompañado del diputado Sr. La Morena y del presidente de la Cámara de Comercio, conde de Lavern. Le recibieron el alcalde, los concejales, el senador Sr. Roig y Bergadà y el fiscal del Supremo Sr. Portela. El Sr. García Prieto recorrió los salones y dependencias de la Casa, examinando los planos de enlace de Barcelona con los pueblos próximos, obra del arquitecto francés M. Jausely.

«Después fué á la Diputación donde le recibieron el Sr. Prat de la Riba y varios diputados, quienes le acompañaron en su visita. Luego visitó la biblioteca de la Sociedad de Estudios Catalanes, donde el director de la misma, el catedrático Dr. Rubio Lluch, le dió explicaciones respecto á los libros más notables existentes allí.

«El ex-ministro cenó esta noche en casa del diputado Sr. Bertrán y Mustiu.

«Mañana, á las dos y media de la tarde, visitará las Obras del Puerto, haciendo pasado mañana su anunciada excursión á Monserrat.»

### Las empresas teatrales

Madrid 9, á las 1'30 madrugada.

Nuevamente ayer visitaron al alcalde los representantes de las empresas teatrales de Madrid, para tratar del proyectado concierto del timbre de espectáculos.

Según nos ha dicho el alcalde, las empresas se niegan á toda concesión, pretendiendo que queden las cosas como están, es decir, que siga rigiendo con el Ayuntamiento el mismo convenio que tenían establecido con Hacienda.

«El alcalde les expuso que no era caprichoso el pretender que los teatros contribuyan con alguna mayor cantidad, ya que el impuesto del timbre figura como uno de los sustitutos del de consumos, y que se debía aspirar á que la recaudación se elevase á la cifra consignada, pues durante el último ejercicio, solo ha producido 150.000 pesetas menos de lo calculado.

«El alcalde llegó á solicitar que en vez del 33 por 100 con que ahora contribuyen, dieren el 40 por 100, pero á ello se opusieron rotundamente las empresas.»

### La cuestión balkánica

Madrid 9, á las 2'15 madrugada.

Un empréstito. Londres.—Ha sido aceptado y cubierto el empréstito turco. Ahora se facilitará á la Sublime Puerta una cantidad de 50.000 libras esterlinas, con la condición de que no sean empleadas en gastos militares, sino para pagar á los funcionarios y evitar nuevos disturbios.

### Conferencias

Londres.—Sábese que, á propuesta del generalísimo búlgaro, se celebró el día 7 una reunión en Tchataldja, á la que asistieron el generalísimo búlgaro, que fué quien propuso la reunión, el ministro de la Guerra y el de Negocios Extranjeros.

Se dice que después de la entrevista con el general Savoff, Nazim Pasha y Nared Orghian, quedaron de acuerdo, y que, por lo tanto, la firma del Tratado de paz es inminente. Agrégase que, sin embargo, Turquía conservará en su poder á Andrinópolis.

### Del Extranjero

Madrid 9, á las 3'30 madrugada.

### Crisis de una industria

Dunkerque.—La crisis de la industria sardina, que hace tiempo se dejaba sentir, vá tomando grave incremento, pues se ha extendido hasta Bretaña, dejando sentir sus efectos también por la región del Norte, cuyas fábricas han sido cerradas por sus dueños. Millares de obreros han quedado sin pan. La pesca diaria de sardina, que era de unos 50.000 kilos diarios, ha descendido á la décima parte.

### Un viaje de D. Alfonso?

París.—Ha sido comentadísimo un despacho telegrafico de Burdeos que publican algunos periódicos, diciendo que el día 20 del corriente pasará por aquella ciudad el Rey de España en dirección á París. Dice que saldrá de Madrid el día 19.

Se agrega en el despacho que se ha acordado que el viaje de D. Alfonso se efectúe ahora, para que así pueda saludar á M. Fallières antes de que abandone la presidencia de la república. Señora lo que haya de cierto en estas noticias.

### No es el Czarevitch

San Petersburgo.—Los periódicos han publicado una nota oficiosa, en la cual se afirma que el Czarevitch no ha salido de Rusia, y que se le había confundido en Niza con el hijo de un ex-ministro ruso, que por hallarse enfermo, se ha dirigido á Francia, acompañado de su familia, para restablecer su salud.

### Fiesta de caridad

Londres.—Se ha celebrado una brillantísima fiesta de caridad organizada por la Reina Alejandra, viuda de Eduardo VII. Esta estuvo presidida por la Reina Amelia de Portugal.

### Nuevo ministerio

Caracas.—Ha jurado el nuevo gabinete.

### Muralla que se derrumba

Roma.—Un trozo de muralla se derrumbó ayer, cayendo sobre una pequeña casa de la calle de Triconi. Resultaron once muertos y cuatro heridos.

### La última cacería

París.—El Sr. Fallières ha realizado hoy su última cacería como Presidente de la república.

### La causa contra los bandidos del automóvil

París.—El 3 de febrero se verificará la vista

Noticias del Ayuntamiento

El directo a Madrid

Ayer mañana se reunieron en el despacho de la alcaldía el Sr. Ibañez Payés, el presidente de la Diputación D. Juan Izquierdo, los diputados provinciales D. Bernardo Gómez Igual y D. Francisco Serrano...

La conferencia fué secreta, adoptándose acuerdos de que acaso se hable en la sesión que hoy debe celebrarse en la Diputación provincial.

Alcalde de Valencia al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros: Según telegrama Excmo. señor ministro de Fomento, confirmase ya a anunciarse tercera subasta ferroviaria directa, sin garantía cinco por ciento.

Una vez quede desierta tercera subasta, se presentará proyecto de concediendo garantía. Comisión gestora de este asunto Madrid, asegura vención prometida Senado a los Sres. Gimeno y Polo...

Conviene precisarse que cuando se reúnan Cortes se presentará proyecto concediendo garantía, y hasta entonces se suspenda anuncio en la Gaceta...

Para hoy jueves, en la sesión de mañana que se celebrará a las seis de la tarde en Rufa, se anuncia la aplaudida ópera en tres actos La vida alegre.

En Eslava, hoy se celebrarán dos escogidas funciones en este elegante teatro. Por la tarde, a las 8 y 45, se representará la preciosa comedia en cinco actos, Militares y paisanos.

Mañana se verificará el estreno de la historia trágica en tres actos, de los Sres. Alvarez Quintero, Fortuondo, gran éxito en el teatro Cervantes de Madrid, donde continúa representándose con general aplauso.

El sábado próximo se reanudarán en la Princesa las funciones, con una compañía dramática, totalmente reforzada, y bajo la dirección del primer actor Arturo Buxens.

Figuran en dicha compañía elementos nuevos, como las primeras actrices Emilia Chua y Elisa Garrigós, el primer actor Manuel Carrera y el galán joven cómico Gonzalo Llorens.

La obra elegida para debut de la primera actriz Emilia Chua y del primer actor Manuel Carrera, es el drama en tres actos de D. Joaquín Dicenta, El señor feudal.

La empresa cuenta con varios estrenos, siendo uno de los primeros el drama en cuatro actos de M. Brieux, premiado por la Academia Francesa, y traducido al español por los Sres. Ainé Reboll y Federico Fuentes, titulado (La rosa roja).

Los primeros acudirán a las oficinas, sitas en la calle de la Encarnación, 16, bajo, y los segundos calle de Caballeros, 28, bajo.

Por arbitrio sobre carnes, 4,765'25 pesetas; por inspección veterinaria, 483'10; por pesaje, 77'45. Total, 5,330'80.

ROMA A LA VISTA Descripción general de la ciudad y sus alrededores. TRES PESETAS.—Imprenta Domenech, Mar. 65

Círculos y Sociedades

La Dependencia Mercantil celebrará el domingo, a las nueve y media de la noche, una velada literario-musical.

En la junta general celebrada ayer en el Ateneo Musical, quedó constituida la junta directiva en la siguiente forma:

Presidente, D. Ramón Casademunt; vice, don Miguel Benlloch; secretario, D. Antonio Pérez; tesorero, D. Antonio Vallis; tesorero, D. José María Miralles; contador, D. Ernesto Larrosa; biblioteca, D. Fernando Molina; vocales: D. José González, D. Juan Bautista Traver, D. Francisco Salom, D. Miguel Navarro, D. Luis García y D. Vicente Estelles.

Noticias teatrales

En la Marina, para hoy jueves, está anunciado el debut de la concertista Ida Dermí, que, aprovechando su estancia en Valencia, tomará parte en las funciones de esta semana.

Sesión permanente de 8'30 a doce de la noche que comenzará con programa doble de ópera, con pelliculas de estreno de gran éxito, y registrará los mismos precios que en anteriores funciones.

Con Amores y amores debutará esta tarde en el Principal la compañía de la señora Plana y el Sr. Llano.

La exquisita labor de arte que hizo la señora Plana cuando actuó con el Sr. Tallaví, es garantía del éxito más completo.

Por la noche, a las 9'30, se repetirá el mismo programa y no vacillamos en afirmar que se repetirán los aplausos para tan excelentes artistas.

Para hoy jueves, en la sesión de mañana que se celebrará a las seis de la tarde en Rufa, se anuncia la aplaudida ópera en tres actos La vida alegre.

En Eslava, hoy se celebrarán dos escogidas funciones en este elegante teatro. Por la tarde, a las 8 y 45, se representará la preciosa comedia en cinco actos, Militares y paisanos.

Mañana se verificará el estreno de la historia trágica en tres actos, de los Sres. Alvarez Quintero, Fortuondo, gran éxito en el teatro Cervantes de Madrid, donde continúa representándose con general aplauso.

El sábado próximo se reanudarán en la Princesa las funciones, con una compañía dramática, totalmente reforzada, y bajo la dirección del primer actor Arturo Buxens.

Figuran en dicha compañía elementos nuevos, como las primeras actrices Emilia Chua y Elisa Garrigós, el primer actor Manuel Carrera y el galán joven cómico Gonzalo Llorens.

La obra elegida para debut de la primera actriz Emilia Chua y del primer actor Manuel Carrera, es el drama en tres actos de D. Joaquín Dicenta, El señor feudal.

La empresa cuenta con varios estrenos, siendo uno de los primeros el drama en cuatro actos de M. Brieux, premiado por la Academia Francesa, y traducido al español por los Sres. Ainé Reboll y Federico Fuentes, titulado (La rosa roja).

Los primeros acudirán a las oficinas, sitas en la calle de la Encarnación, 16, bajo, y los segundos calle de Caballeros, 28, bajo.

Por arbitrio sobre carnes, 4,765'25 pesetas; por inspección veterinaria, 483'10; por pesaje, 77'45. Total, 5,330'80.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante. 8 de enero de 1913. Categoría: M. (Marítima).—Régimen: M-2.

El sistema general de circulación atmosférica es el mismo, estando hoy más afectada que en días anteriores nuestra Península sobre todo en el sector NW. por las bajas presiones atlánticas (Cofreña 758'9 mm.). Persiste una depresión secundaria a nuestro lado Sud (Orán y Argel 761'8 mm.).

Las presiones altas continúan en el centro de Europa (Graecovia 775'2 mm.), alcanzando al Mediterráneo superior.

Prosigue la disposición favorable a lluvias, las cuales se van a alcanzar mayor importancia en toda España, con excepción del litoral cantábrico. En Levante pueden también darse lluvias más copiosas que hasta ahora, sobre todo al interior y hacia el Norte si, como es probable, se desinmejor en nuestras proximidades una perturbación secundaria.

Lluvias.—Se han recogido 0'8 mm. en Valencia. Temperaturas regionales.—Máxima: 19 grados en Murcia; Mínima: 1 en Teruel. En Valencia: 14'8.

Avisos marítimos: Vientos del Sur en el Atlántico. Poniendo en el Estrecho de Gibraltar. Débiles variables, con inclinación al E., en el Mediterráneo, y fuertes de dicho rumbo en el superior.

Observaciones astronómicas hoy día 9. El sol sale a las 7 horas y 22 minutos, y se pone a las 4 y 56. La luna sale a las 9'02 de la mañana, y se pone a las 6'48 de la tarde.

De la REGIÓN

ALFAFAR Jaime Espafia García fué sorprendido ayer por la Guardia civil cuando arrancaba de la vía férrea, junto a la estación, dos platos de hierro.

GODELLETA Perseguido a un gato montés el cazador Luis Córdoba, tuvo la desgracia de caer al suelo, dispartándosele la escopeta y resultando herido en el brazo derecho. Se dió cuenta al juzgado correspondiente.

BENIFAYÓ Aprovechando un descuido el muchacho Francisco Rovira Alcázar, penetró en casa de un vecino y se apoderó de nueve pesetas que había en un cajón. El ratero fué detenido.

JARAFUEL Jugando a la barra un individuo llamado Ceferino Martínez Garrigó, de 20 años, golpeó con un hierro a un niño de nueve años, llamado José Garrigó Serra, fracturándole el brazo derecho. El café fué detenido por la Guardia civil y puesto a disposición del juzgado.

Movimiento de población Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Jugado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0. Defunciones: Ninguna.

Distrito del Mercado

Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 3. Defunciones: Vicenta Arandiga Navarro, de un mes, Cádiz, 24, de tos ferina.—Dolores Caro Pérez, de 50 años, Cirilo Amorós, 41, de epiteloma recondivo de la mama.

Distrito de San Vicente Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Orlara Folgado Chisbert, de 70 años, camino viejo de Torre, traste 7.º, de apoplejía cerebral.—Soledad Guiralt Pérez, de 19 años, Ermita, 3, de tuberculosis pulmonar.—Juan Ferrándiz Martínez, de cuatro años, Padre Jofre, 15, de bronco-neumonía.—María Eugenia Lloret y Costey, de 18 años, Emilio Castelar, 20, de meningitis serosa.—Manuel Domenech Gasón, de 72 años, Hospital provincial, de caquexia cancerosa.—Teresa María Gómez, de ocho días, Inclusa, de congestión pulmonar.—Vicenta Navarro Guillamón, de 23 años, Corona, 33, de tuberculosis pulmonar.

Distrito de Serranos Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3. Defunciones: José Soriano Navarro, de 88 años, Róteris, 8, de enteritis crónica.—Rafael Alabarza Alcoriza, de 40 años, Salvador Giner, 15, de aneurisma de la aorta. Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 14.—Defunciones, 11.

REGISTRADOS AYER Distrito del Mar Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Vicenta Saura Baquero, de 76 años, Muñoz Degraín, 2, de bronco-neumonía.—Juan Domingo Fandos, de 76 años, Peris y Valero, 38, de hemorragia cerebral.—Ventura Gasó Jordán, de 74 años, Salvá, 3, de nefritis.

Distrito del Mercado Matrimonios: Joaquín Matas con Francisca Bonell.—Primitivo Navarro con Agustina Bonet. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Rosa Silvestre Belmonte, de 79 años, Corsets, 43, de carcinoma del útero.—Vicente San Martín García, de 34 años, Corsets, 77, de tuberculosis.—José Eugenio García Carbaldí, de cuatro días, Gran-Vía, 14, de colapsa.—Antonia Aradegés Salvá, de 55 años, Camino Real de Madrid, traste segundo, 43, de bronco-neumonía.

Distrito de San Vicente Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 2. Defunciones: Ana Guardiola Ferrer, de 79 años, Lepanto, 17, de bronquitis.—José Tarín Broseta, de 42 años (Patrola), letra J, de hemorragia cerebral.—Vicente Gisbert Molina, de nueve años, Jesús, número, de meningitis simple.—Vicenta Bení Segura, de 79 años, San Vicente, 142, de hematocefalia.—Amparo Aguado Felix, de 16 años, Hospital provincial, de fiebre tifoidea.

Distrito de Serranos Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Miguel Martí Moleres, de 73 años, camino de Burjasot, 57, de malaria escotosa.—Joaquina Sevilla Ventura, de 77 años, Hermandades de los Pobres, de enterocolitis.—Sor Soledad de Santa María Tillas Moniada, de 30 años, convento de las Hermanas de los Pobres, de tuberculosis pulmonar.—Enrique Puig Chullilla, de tres años, Sogueros, 23, de ganglio entortisado. Total: Matrimonios, 2.—Nacimientos, 14.—Defunciones, 16.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8'30 de la tarde, gran matiné, 1.º de abono; y a las 9'30 de la noche.—Debut de la compañía Plaza-Llano.—Amores y amores.

TEATRO APOLO.—A las 8 de la tarde.—Las mujeres de Don Juan.—1.800 metros de cinematógrafo. A las 9 de la noche.—Redención del beneficio de Vicenta Bonastre.—El conde de Luxemburgo.—Duo del primer cuadro de Amor en solfa.

TEATRO RUZAFIA.—A las 8 de la tarde.—Sección triple.—Moda.—La vida alegre. A las 9'45 de la noche.—Sección triple.—El cuarteto Pons.—Canto de Primavera.—El Príncipe Casto.

TEATRO DE LA MARINA.—De 8'30 a 12 de la noche.—Sesiones permanentes de cinematógrafo y variedades.—Debut de Ida Dermí.

Boletín religioso

ESLAVA.—A las 6'45 de la tarde.—Militares y paisanos. A las 9'45 de la noche.—Malvaloca. CINE LIBREROS.—Sesiones de cinematógrafo a las 6 y a las 7 de la tarde.

TEATRO DE LOS NIÑOS DE SAN VICENTE.—A las 8'30 de la tarde.—Gran función de Belén. SALÓN VALENCIA.—(Situado en la Feria).—Desde las cinco de la tarde, sesiones de cine.—Entrée de Las Gólfas y gran acontecimiento de Blanquita Hungria.—A las once, sesión especial.

SANTOS DE HOY.—San Julián, mártir, y su esposa Santa Basilia.—El oficio y la misa son del cuarto día infraoctava, con rito semidoble y color blanco. SANTOS DE MAÑANA.—San Gonzalo de Amarante, confesor.

CUARENTA HORAS.—Emplekan en la Iglesia de la Casa de Beneficencia. Se descubre a las siete y media de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde. CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora del Coro, en la Catedral. (Privilegiada).

Sección Comercial

Movimiento de barcos fruteros en el día de ayer Vapores puenales a la carga Vapor Sorrento, para Christiania, consignatario Embarras.—Vapor Peik, para Gabyow, Bies.—Vapor Ridderkerk, para Hamburgo, Rhes.—Vapor Minerva, para Amsterdam, Rtes.—Vapor Minnie, para Newcastle, Behn.—Vapor Paulina, para Liverpool, Arriandango; fiato 7'10 1/2. DESCARGANDO: Ninguno.

Relación de los precios a que se cotizaban las frutas, hortalizas y legumbres en el día de ayer en la Plaza de Abastos, facilitada por la Casa de Vicente Andrés:

Frutas: Valencí, a 36, 40, 43 y 56 reales arroba. Manzanas, a 8, 12, 14, 16 y 20. Naranjas manjarinas árbol, de 5, a 10. Destrío, de 3 a 4. Imperiales, de 7, 7 y 1/2 a 8. Reales, de 3 a 9. Saquet, de 3 a 6. Carro, de 2 a 2 y 1/2.

Hortalizas y legumbres: Habas, de 9 a 10. Guisantes, de 16 a 21. Tomatos, de 4 a 12. Pimientos, de 7 a 15.

Centro de información de Vicente Genovés Subasta del 6 de enero de 1913. De Bremen. Llegado vapor «Hans-Leonhardt», Naranja: 420, de 7 a 12; 420 largas, de 9'50 a 15; 714, de 9'25 a 14'75; 1.064, de 14 a 18. Demanda activa.

De Hamburgo. Ofrecidos vapores «Cida», «K. Frederick» y «Emma Minlos». Naranja: 420 ordinarias, de 7'50 a 10'50; 714 largas, de 12 a 14. 1.064 largas, de 14'25 a 14'50. Para el jueves, vapores «Pelayo» y «Tángers».

Nuestros frutos en el extranjero Hamburgo 7 enero 1913. Llegados: Vapores «Cid», «Emma Minlos» y «Ferdinac». Naranja: Mayoría 420, de 9 a 10; 420 largas, de 14 a 15'50; 714, de 12'50 a 13'75; 1.064, de 14'50 a 15'50. Superiores, más fuerte demanda.

EL PUERTO

14.633 cajas. Manchester 6. Naranja: 420, de 7 a 9; 420 largas, de 9'6 a 12; 714, de 10, a 11; 1.064, de 12, a 14. Cardiff 6. Llegados vapores «Inger» y «Brietzig», con 7.090 cajas. Naranja: 420, de 9'6 a 14'6; 714, de 10'6 a 13; 1.064, de 14'6 a 16'6. Buena demanda. (De la Federación Naviera.)

Movimiento de BUQUES

Entrados: Vapor Cataluña, de Palma, con cargo general.—Vapor Andalucía, de Alicante, con cargo general.—Vapor Itálica, de Alicante, con tránsito.—Vapor Vicente La Rota, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Stenz Laszlo, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Caspiada, de Nápoles, en lastre.—Cañonero Temarario, de Castellón.

Salidos: Vapor Andalucía, para Marsella y escalas, con cargo general.—Vapor Itálica, para Bilbao y escalas, con arroz y otros.—Vapor Oscar Olavarría, para Barcelona, de tránsito.—Vapor Jorge Juan, para Barcelona, con cargo general.

Movimiento bursatil

Continuación del Colegio de Corredores de esta plaza, correa pendiente al día 8 de enero de 1913: FONDOS PÚBLICOS Deuda perpetua al 4 por 100 interior.—Serie F, 93'75 d.; E, 83'85 d.; D, 84'00 d.; C, 84'30 d.; B, 84'20 d.; A, 87'25 d.; G, 87'50 d.; H, 87'50 d.; en diferentes series: 60'00 c.

Deuda amortizable al 4 por 100.—Serie F, 93'00 d.; D, 93'00 d.; C, 93'30 d.; B, 93'00 d.; A, 93'00 d.; en diferentes series: 60'00 c.

Deuda amortizable al 5 por 100.—Serie F, 101'10 d.; B, 101'10 d.; C, 101'25 d.; G, 101'30 d.; A, 101'30 d.; en diferentes series: 60'00 c.

OBLIGACIONES Sociedad Valenciana de Tranvías, libre de todo impuesto: 88'80 c. Id. id. con impuesto a la amortización: 93'25 c. Sociedad Valenciana de Tranvías.—Acciones amortizables: 99'00 p.

Cambio oficial de ayer París.—Cheque de banco, 6'80. 8 días vista, comercial: 6'75 a 6'25. Londres.—Cheque de banco: 26'90. 8 días vista, comercial: 26'64 a 26'78.

Según el Boletín del Colegio de Corredores de esta plaza, correa pendiente al día 8 de enero de 1913: Barcelons 8, a las 10. Deuda perpetua al 4 por 100 interior. 83'85. Banco Hita Colonial (acciones). 101'35. F.C. del Norte de España (acciones). 101'35. F.C. Madrid-Zaragoza-Alcanta (acciones). 94'10. F.C. de Orense (acciones). 27'40. F.C. de Andalucía. 98'35. Cambios a París, a la vista. 68'85. Cambios a Londres, a la vista. 26'91. París: a por 100 exterior. 91'19.

Servicio particular. París 8, a las 10. 4 por 100 exterior. 91'19. F.C. Tinto. 1'1885'00. 4 por 100 francés. 80'17. F.C. Norte. 47'40. 4 por 100 interior. 78'95. F.C. Zaragoza. 440'00. 4 por 100 ruso. 104'10. Andalucía. 320'50. Madrid 8, a las 10. 4 por 100 int. cont. 83'75. Arrendataria Tabaco 287'50. 4 por 100 exterior fin. 83'05. Exterior París. 91'19. Amortizable. 100'95. Franco. 6'70. Banco de España. 449'00. Libras. 26'91. Bolsin.—a por 100 interior: 83'85.

Barcelons 8, a las 10. Interior. 83'85. Orense. 27'40. Colonial. 90'00. Exterior París. 91'19. Alcantas. 101'35. Libras. 26'91. Norte. 101'35. Libras. 26'91. Andalucía. 83'35. Bolsin. 83'82. Nortas. 101'25. Alcantas. 93'95. Andalucía. 68'10.

Zarzaparrilla Iodurada del Dr. Greus. Soberano depurativo y gran purificador de la sangre y de los humores, cura los estados herpéticos, reumáticos y héticos, que se manifiestan por manchas, granos, ulceraciones, fúnculos y fijos de los dedos, los huesos y garganta, hinchazones y dolores fijos o errantes, en distintas partes del cuerpo.

Vaselina químicamente pura del DOCTOR GREUS. En elegantes cajas metálicas, a 20 y 50 céntimos. De absoluta pureza y finura, suave y aterciopelada la piel, cura su aspereza, torpeza y picazón, y evita el herpes, que tanto molesta y afeta, además si ataca las manos ó la cara.

CONFITES MATA-LOMBRICES del Doctor Greus. De efectos seguros y rápidos, hacen desaparecer la tristeza, colores pálidos, tos, cosquilleo de garganta y calenturas.

JARABE de GIBERTY y Grajas APROVECHADAS SIMPLIFICADAS. VIGIOS de la SANGRE. Prescritos por el primer Médico. BOUTRY-DOMANÉL, Farmacéutico. Descubridor de las Insulinas. BOULEVARD, 119-120-121, París.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL. Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del TRATAMIENTO DE L. RICHELET. Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento. Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Sedan (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

COPIAS. Circulars por el Cyclotile. CASA UNDERWOOD.—Paris y Valero, 40. MOLINOS DE VIENTO NORTEAMERICANOS de acero galvanizado. Fuertes, ligeros, y trabajando con ocho veces menos viento que un molino corriente. Precios desafiando toda competencia. Pídanse presupuestos y catálogos al representante E. L. GUARDIOLA Máquinas Agrícolas Calle D. Juan de Villarrasa, núm. 2 Valencia.

Se vende. Un grupo de máquina a vapor horizontal, de alta y baja presión, de seis caballos de fuerza y caldera tubular desmontable de 10 caballos, y otro de 12 y 16 respectivamente. Bomba centrífuga, con válvula de pley y tuberías; rendimiento 10.000 litros por minuto. Caldera a vapor con hervidores. Poleas, embarrados y demás maquinaria; automóvil de 15-20 H.P., marca acreditada. Todo en perfecto estado, garantizando su buen funcionamiento. Se vende por una cuarta parte de su valor. Talleres FIGUEROLA, calle de Cuenca, Valencia.

ROMA A LA VISTA Descripción general de la ciudad y sus alrededores.—TRES PESETAS. Imprenta Domenech, Mar. 65.

Enfermedades Nerviosas CURACION CIERTA POR EL JARABE HENRY MURE. Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de París PARA LA CURACION DE EPILEPSIA.—HISTERIO.—HISTERO.—BAILE DE SAN VICTOR.—ENFERMEDADES DEL CEREBRO.—V. A. MEDULA ESPINAL.—DIABETIS AZUCARADA.—ESPERMATOZA. ENVOI GRATUITO de un folleto muy interesante.

NO MAS CANAS! Su autor devuelve el dinero al no da buen resultado.—Tintura instantánea «Aguá Primavera», de A. Prim.—El mejor tinte conocido hasta el día, convirtiendo el cabello ó barba su primitivo color, castaño, oscuro ó negro, demostrándose la gran aceptación que tiene en España y el extranjero, por lo que su autor garantiza su buen resultado. De venta en principales droguerías y perfumerías.—Valencia.

SERVICIO REGULAR para los puertos del NO. de Francia y Hull (Inglaterra) Panska Angfartygs Aktiebolaget Vapores acondicionados para el transporte de fruta y vino. El vapor ORION. Cargará el 12 de enero para BORDEAUX, LA ROCHELLE, SAINT MALO y HAVRE (Francia), y HULL (Inglaterra), admitiendo carga con bordo en Hull. Informarán ROMANI y MIQUEL, Muelle, 15, Grao, Valencia.

Dinero. Se facilita desde el cinco por ciento en adelante. Compra-venta y administración de fincas.—Colocación de capitales completamente garantizados.—Razón: Tapinería, 19, principal.—De nueve a dos y de seis a siete.

Subasta de un huerto en Alcira. Procedente de cierta tasación testamentaria, se venderá en pública subasta, con intervención del corredor de esta plaza RAFAEL PELLICER, plaza Músico Gómez, 6, la finca siguiente: Un huerto de cabida veintidós hanegadas, un cuartón y veintidós brazas de tierra, plantado de naranjos en su mayor parte, y el resto tierra campo para hortalizas, un pozo, noria y balsa para su riego y casa de labor, situado en el expresado término de Alcira, partido de Tudá, diócesis de Tortosa, tierras de D. Vicente Fardes Bar, de José Oliveras; Este, heredado de Fijará, barriano de las Pasadoras en medio, y Oeste, tierras de D. Rafael Gisbert y otros, carretera en medio. El comprador, habiendo postura competente, se verificará en el despacho del notario de esta ciudad D. Vicente Sancho-Tello, plaza Almona, 4, bajo, el día diez de Enero del corriente mes y doce horas de la fiada, con arreglo al pliego de condiciones, que como los títulos de propiedad estarán de manifiesto en la plaza remate, habiendo en ella el presente mes y doce horas de la Corretería a la Lanza, lo presente en la calle de la Corretería, núm. 38, donde se le gratificará. Pérdida. Se duplica a la persona que haya encontrado un saquito contenido de escrituras y un cubo de contribución, que se extravió el miércoles 8 del actual, desde la calle de la Corretería a la Lanza, lo presente en la calle de la Corretería, núm. 38, donde se le gratificará. BANGA. Se venden, con gran economía, dos apoyos dos lavabos, dos camas con colchón, otra de matrimonio, un armario, un escritorio, una mesa comedor, una alfombra, una alfombra, una alfombra y otras y una caja de caudales.—Para verlos, calle Libertad, núm. 9, Ceballos. GRANDES TALLERES de LAPIDAS MICHELLET, s. VALNCIA.